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ЕДИНОДУШИЕ И СПЛОЧЕННОСТЬ
С обрание партийного актива столицы и М осковской области

в  обстановке единодушия и 
сплоченности 4 января в Кремлев
ском Дворце съездов прошло соб
рание актива московских город
ской и областной партийных орга
низаций. По поручению бюро гор
кома и обкома КПСС собрание от
крыл первый секретарь МГК 
КПСС Н. Г. Егорычев. На повестке 
дня— итоги декабрьского (1 9 6 6  г.) 
Пленума ПК КПСС.

С докладом на собрании тепло 
встреченный выступил Генераль
ный секретарь ЦК КПСС Л. И. Бре

жнев. Его речь неоднократно пре
рывалась аплодисментами.

В обсуждении доклада приняли 
участие первый секретарь Фрун
зенского райкома КПСС С. С. Гру- 
зішов, секретарь парткома Москов
ского автозавода имени Лихачева 
А. И. Вольский, первый секретарь 
Подольского горкома КПСС В. С. 
Папутин, начальник Главного по
литического управления Советской , 
Армии и Военно-Морского Ф.чота 
генерал армии А. А. Епишев, тка
чиха комбината «Трехгорная ма

нуфактура» В. С. Фомина, глав
ный редактор «Литературной газе
ты» А. Б. Маковский, директор 
Купавинской тонкосуконной фаб
рики, Герой Социалистического 
Труда В. Д. Ерофеев, председатель 
Комитета госбезопасности при Со
вете Министров СССР В. Е. Семи
частный, председатель МГСПС 
В. И. Крестьянинов, директор Ин
ститута экономики мировой социа
листической системы Академии 
наук СССР, член-корреспондент 
АН СССР Г. М. Сорокин.

В работе собрания приняли уча

стие товарищи Г. И. Воронов, А. П. 
Кириленко, А. Н. Косыгин, К. Т. 
Мазуров, Д. С. Полянский,
А. Н. Шелепин, В. В. Гришин,
П. Н. Демичев, Д. Ф. Устинов, 
И. В. Капитонов, М. С. Соломен-
цев.

Собрание приняло резолюцию, 
в которой единодушно одобрило 
решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС.

С большим воодушевлением 
коммунисты поют партийный гимн 
«Интернационал».

(ТАСС).

КРЕПИТЬ
ДИСЦИПЛИНУ

Т Р У Д А
Вея история еециалиетичеекого 

строительства в нашем Советском 
государстве — яркий образец высо
кой организованности и сознатель
ности его участников. Партия всег
да, на всех этапах борьбы за побе
ду социализма и коммунизма про
являла и проявляет заботу о росте 
и воспитании квалифицированных 
кадров рабочих, инженеров, техни
ков, служащих, людей высокой соз
нательности^ дисциплины и органи
зованности. Еще на заре Советской 
власти, в апреле 1920 года, великий 
Ленин, выступая гіа III Всероссий
ском съезде профсоюзов, призывал 
«все внимание сосредоточить на во
просах трудовой дисциплины, кото
рая есть гвоздь всего хозяйственно
го строительства...»

Актуальность этого ленинского 
требования сегодня исключительна. 
Научная организация производства, 
ритмичная работа, борьба за улуч
шение качества и снижение себе
стоимости продукции, экономия во 
всем, повышение эффективности 
производства немыслимы без вы
сокой дисциплины труда — необ
ходимого условия укрепления наше
го государства, претворения в жизнь 
решений XXIII съезда КПСС. Этими 
мыслями пронизано опубликованное 
В конце минувшего года постанов
ление Центрального Комитета КПСС 
«О работе партийных организаций 
Тульской области по воспитанию со
циалистической дисциплины труда 
в коллективах промышленных пред
приятий и строек».

Это лгетановление имеет огром
ное значение и для партийных орга
низаций нашей области, ибо недо
статки, на которые указывает Цент
ральный Комитет партии, не изжи
ты и на предприятиях, и на стройках 
Томской области. Поэтому горко
мам, райкомам партии, первичным 
партийным организациям следует 

из критики этих недостатков сделать 
для себя практические выводы.

Одним из наиболее эффективных 
средств укрепления социалистиче
ской дисциплины является правиль
ная организация труда и производ
ства. В этой связи перед руководи
телями предприятий, начальниками 
цехов и участков, мастерами и бри
гадирами выдвигается в качестве 
одной из основных задач — обес
печить условия для высокой произ
водительности труда каждым чле
ном коллектива в течение всего ра
бочего дня. Такие условия могут 
быть созданы, если предприятие ра
ботает ритмично, если все участки 
обеспечены необходимым сырьем и 
материалами, если лостоянно совер
шенствуется технический уровень 
производства.

К сожалению, ритмичность работы 
ряда предприятий все еще оставля
ем желать много лучшего. Напри
мер, на; электромеханическом заво
де выпуск таких важнейших видов 
продукции, как отбойных молотков, 
влектросверл, в третьей декаде каж
дого месяца составляет 60—75 про
центов. Неритмично выпускают не
которые важнейшие виды изделий за
воды подшипниковый, «Сибэлектро- 
мотор» и другие. Вполне понят
но, что на этих предприятиях в пер
вые дни месяца не обходится без 
значительных простоев. Не изжиты 
еще случаи плохого материально- 
технического снабжения, не везде 
достаточно последовательно и целе
устремленно занимаются модерниза
цией оборудования.

Но было бы ошибочным сводить 
проблему укрепления дисциплины 
труда к одним лишь организацион
но-техническим мероприятиям. На 
многих предприятиях чрезвычайно 
велико число прогульщиков, лоды
рей, летунов. На заводе режущих 
инструментов, например, только за 
девять месяцев минувшего года со
вершено 744 прогула. Здесь боль
шая текучесть кадров. Между тем 
Не чувствуется решительной борьбы 
с разгильдяйством, наплевательским 
отношением иных работников к сво
ему трудовому долгу. Плохо работа
ют здесь товарищеские суды.

Велики потери рабочего времени 
на предприятиях комбината; «Том- 
лес», на заводе резиновой обуви, в 
строительных организациях трестов 
«Томскстрой» и «Томлесстрой». На 
предприятиях области за девять ме

сяцев число прогулов составило око
ло 18 тысяч.

Надо, чтобы партийные и профсо
юзные организации всячески под
держивали инициативу рабочих в 
борьбе с прогульщиками, пьяница
ми. Нельзя допускать такого поло
жения, когда факты расхлябанности 
остаются «незамеченными», вокруг 
них не ведется надлежащей поли
тической работы, не принимается 
мер общественного воздействия к 
недобросовестным людям.

Конечно, было бы наивно думать, 
что только взыскания помогут под
нять дисциплину труда. Нередко 
случается, что хозяйственные руко
водители недостаточно проявляют 
заботу о создании рабочим надлежа
щих культурно-бытовых и производ
ственных ' условий. Иногда допуска
ются бюрократизм и волокита при 
разборе жалоб трудящихся. Все это 
в определенной степени порождает 
в отдельных коллективах нездоро
вые явления.

Необходимо поднять роль рабо
чих собраний, экономических кон
ференций как важных форм воспи
тания коллективов в духе высокой 
сознательности и умелого социали
стического хозяйствования. На ра
бочих собраниях и производствен
ных совещаниях, в устной и печат
ной пропаганде нужно на конкрет
ных примерах разъяснять, как до
рого обходятся государству халат
ность и недобросовестность отдель
ных нерадивых работников, нару
шающих трудовую и производствен
ную дисциплину. В этом отношении 
особенно много могут сделать про
пагандисты и агитаторы, регулярно 
проводящие беседы в цехе, крас
ном уголке или просто на квартире 
рабочего.

У нас много примеров, когда от
дельные нарушители трудовой дис
циплины стали передовыми, дисцип
линированными рабочими. У них не 
просто изменилось отношение к 
труду, но выработалось чувство 
коллективизма, товарищества. Поче
му бы на этих примерах не пока
зать тем, кто все еще не дорожит 
по-настоящему честью своего заво
да и своим гордым званием рабоче
го, как приятно и радостно быть в 
первых рядах борцов за досрочное 
выполнение пятилетки. Пусть об 
этом скажут на собрании люди, ко
торых еще недавно критиковали за 
расхлябанность, а сегодня ставят в 
пример другим. Такая агитация 
очень действенна.

В. И. Ленин не раз подчеркивал, 
что сила наша в сознательной дис
циплине. Разве допустит прогул ра
бочий, если он увлечен делом, зна
ет цель и рвется к ней! Значит, нуж
но всячески воспитывать в труже
нике чувство хозяина своего пред
приятия, привлечь его с помощью 
рабочих собраний к коллективному 
решению производственных про
блем, развивать рационализаторство. 
А как скажется развитие соревнова
ния за коммунистический труд, ко
торое всецело зиждется на осознан
ной дисциплинеі

Сосредоточивая основное внима
ние на развитии соревнования, по
становление ЦК КПСС ставит боль
шие задачи перед профсоюзными ор
ганизациями. Они призваны глубо
ко вникать в нужды производства, 
улучшать охрану труда и технику 
безопасности, строго следить за со
блюдением трудового законодатель
ства. А какое широкое поле дея
тельности — забота о бытовом и 
культурном обслуживании трудя
щихся, особенно сейчас, когда пред
приятия готовятся к переходу на 
пятидневную рабочую неделю. Ра
бота городского транспорта, пред
приятий торговли, общественного 
питания, коммунально-бытовых, дет
ских учреждений — все это прямо и 
косвенно влияет на дисциплину тру
да и требует внимательного глаза.

Укрепление трудовой дисципли
ны .— общая забота партийных, со
ветских, профсоюзных, комсомоль
ских организаций, хозяйственных ру
ководителей. Высокая дисциплина и 
организованность во всех производ
ственных коллективах поможет с 
честью выполнить грандиозный 
план созидательных работ, достойно 
встретить славное 50-летие Велико
го Октября.

Перед штурмом 15-километровых глубин
На Кольском полуософове подго

товлено оборудование к началу про
ходки первой советской сверхглубо
кой скважины. Начато бурение так 
называемой скважины-спутника.

Основная скважина будет идти на 
15-километровую глубину. Для нее 
уже отобран тип бурового инструмен

та лучшими признаны долота 
дробящего типа. Со,чданы также спе
циальные приборы, которые будут 
информировать геофизиков о пове
дении долота на большой глубине и 
контролировать направление тонне* 
ля.

(ТАСС).

ТРУДОВАЯ ВАХТА ПЯТИЛЕТКИ ИНФОРМАЦИЯ

ЯРОСЛАВЛЬ. Полным ходом идет сооружение крупнейшего ката
литического крекинга на Ново-Ярославском Нефтеперерабатывающем 
заводе. Эта установка — самая большая на предприятии. Высота ее 
достигает 72 метров. В новом году каталитический крекинг начнет 
производство бензина самого высокого качества.

Слесари-монтажники К. Баранов (слева) и Н. Фомин начали сборку 
крекинга на земле. Сейчас они работают на высоте 72 метра. Здесь 
крепче мороз и злее ветер. Но рабочие выполняют свои сменные зада
ния на 120 процентов.

Фото и. Дынина. (Фотохроника ТАСС).

«М ЕГИОНГАЗСТРОЙ »
прописался в Каргаске

ЗДРАВСТВУЙ,
« С И Б И Р Я К » !

В Каргасокском районе создан 
строительный участок управления 
№ 15 треста «Мегионгазстрой». В 
1 9 6 7  году он будет строить жилые 
дома и производственные объекты 
для разведчиков нефти и газа.

Чем сейчас занимаются строите
ли? Об этом рассказывает начальник 
участка А. Н. Удалов.

—  Коллектив занят обустройст
вом своей базы.

Осенью из Батурина в наш адрес 
поступило, шесть комплектов восьми
квартирных жилых домов, 5 0 0  тонн 
цемента, кирпич и другое строитель
ное оборудование. Из Мегиона и 
Нижневартовска получены бульдозер, 
две автомашины. В районе Старого 
Каргаска нам отведены строительные 
площадки, где предстоит построить 
15 Босьмнквартирных домов. Два из

них уж е готовы и заселены. Сейчас Щ 
строители завершают отделку еще од- s  
ноге дома, где разместится столовая =  
для рабочих. Обустройство своих баз =  
в Каргаске, Мыльджине, Среднем Ва- =  
сюгане мы думаем закончить к марту s  
будущего года. После этого коллек- =  
тив участка приступит к строитель- Щ 
ству в Каргаске производственной =  
базы и жилого массива для создания =  
Северной комплексной геофизической =  
экспедиции. Это время не за горами. 3  
Но Новосибирское геологическое уп- 3  
равление тянет с выдачей нам гене- s  
ралышго плана застройки поселка з  
сейсмиков, а также смет и рабочих =  
чертежей. После получения их строи- 3  
тели приложат все свои силы, чтобы =  
встретить юбилей Советской власти =  
досрочным вводом в эксплуатацию 3  
строящихся объектов. 3

Вчера в Томске распахнулись 
двери еще одного нового кино
театра. Он расположен на улице 
Колхозной, в городке строите
лей. Перед широким экраном в 
уютном, по-современному отде
ланном зале — 305 мест. В день 
открытия в «Сибиряке» шел 
двухсерийный советский фильм 
«Сколько лет, сколько зим!.,» и 
детские киножурналы. Первыми 
зрителями, посетившими новый 
кинотеатр, были, конечно, строи
тели.

Г. ГАЕВ.

ПОЧЕТНЫ Е ЗНАЧКИ 
ЛУЧШИМ

ПОДЗЕМНЫЕ СЛЕДОПЫТЫ |
Пробурить скважину нелегко. 

Круглыми сутками люди несут вах
ту. Все глубже уходят в землю тру
бы. Однако последнее слово остается 
за промысловыми геофизиками. От 
качества исследований, от испыта
ний нужных горизонтов и пластов 
зависит судьба открытия месторож
дения.

Об этом постоянно помнят в кол
лективе ремонтной мастерской, кото
рую возглавляет опытный мастер 
В. Ф. Янук. Людей здесь немного, но 
от них зависит успех работы поле

вых отрядов. Сам В. Ф. Яцук и его 
товарищи С. Г. Коновалов, А. Н. Те
рентьев внесли немало усовершенст
вований, которые облегчают работу 
товарищей на скважинах. Благодаря 
творческой смекалке таких людей, 
как они, наша промысловая геофизи
ческая партия перевыполнила план 
первого года пятилетки.

В. ЕФИМОВ,
старший геофизик Колпашевской 

промысловой геофизической 
партии.

Хороший новогодний подарок 
получил нынче коллектив Васю- 
ганского леспромхоза комбината 
«Томлес». Из Москвы на берега 
таежной реки пришла радостная 
весть, что приказом министра 
лесной, целлюлозно-бумажной и 
деревообрабатывающей промыш
ленности СССР группа работни
ков леспромхоза награждена по
четным значком «Отличник со
циалистического соревнования». 
Среди награжденных — работни
ца Васюганского сплавного уча
стка М. В. Блинова, токарь Ню- 
рольского лесопункта Г. К, Ва
сильев, шофер Тевризского лесо
пункта В. И. Прощелыгин и дру
гие, Всего в леспромхозе знач
ком «Отличник социалистическо
го соревнования» награждено во
семь человек.

С. ЛАПИН.

Н А  З И М Н И Х  Т Р А С С А Х ,  |
с а м ы й  с ч а с т л и в ы й
в МОРЯКОВКЕ

в  эту зиму перед транспортниками 
поставлены ответственные задачи по 
завозу всех материалов и оборудова
ния. Предстоит пробурить около 15  
тысяч метров. На проходившем соб
рании транспортников были взяты 
конкретные обязательства по пере
возке грузов: завезти 9 0 0  тонн ди
зельного топлива, 6 0 0  тонн цемента

и полторы тысячи тонн труб и раз- §  
личного оборудования. Щ

Для того, чтобы взятые обязатель- =  
ства выполнить, нам необходима по- g  
мощь руководства НТГУ по нор- g  
мальному снабжению запасными ча- =  
стями для тягачей АТЛ. =

Г. ГЛАДКИХ, И. СИТНИКОВ, g  
А. АКОТЦ, водители тягачей g  
АТЛ Западной нефтеразведки. =

Жители пос. Моряковка самым 
счастливым человеком называют 
бойца пожарной охраны Моря- 
ковской ремонтно-эксплуатацион
ной базы флота Александра Хар
бина. Участник войны, вот уже 
больше пятнадцати лет работаю
щий в пожарной охране РЭБ, он 
приобрел в прошлом году один
надцать билетов автомотолоте
реи. И на один из них — 
№ 065108 — выпал крупный вы
игрыш — автомобиль «москвич».

Ф. ХОХЛОВ.

Р Е З Е Р В Ы  Л Е С О З А Г О Т О В О К - В  А Е Й С Т В И Е  |I  НА ЗИМНЕИ ТРАССЕ

ААЕХАНИЗААЫ ЛЮБЯТ ЗАБОТУ
Рост производительности тру

да немыслим без применения со
вершенных механизмов и рацио
нальной их эксплуатации. Сей
час в комбинате «Томлес» на тре
левке работают мощные тракто
ры ТДТ-75, на вывозке —  авто
машины большой грузоподъемно
сти: У рал-377, М АЗ-501Б и
М АЗ-500. Все большее распрост
ранение получают челюстные по
грузчики.

Техническая вооруженность 
леспромхозов увеличивается. 
Только за два последних года 
предприятия комбината «Том- 
лес» получили более 6 0 0  новых 
тракторов и 3 0 0  автомобилей. 
Этой техники достаточно для вы
полнения государственного пла
на. Надо только правильно ее 
использовать.

Однако леспромхозы получа
ют новые механизмы, а план 
вывозки леса постоянно срывает
ся. Более 8 0 0  тысяч кубометров 
деловой древесины недодали 
предприятия комбината «Том- 
лес» народному хозяйству в прош
лом году. Большая доля вины в 
этом Асиновского, Лайского, Ор
ловского, Уткинского, Молчанов- 
ского и Берегаевского леспром
хозов.

Роль механизмов в .чесу вели
ка, пренебрежение ими црозит 
срывом четкой производственной 
деятельности предприятия. За 
два года Асиновский леспромхоз 
получил 23  новых трактора и 33  
автомашины, кроме того, здесь 
капитально отремонтировано в 
прошлом году 23  трактора. Этого 
количества техники вполне до
статочно не только для того, что
бы выполнять установленный 
график вывозки леса, но и с ус
пехом перевыполнять его. Одна
ко леспромхоз систематически 
срывает все задания. Директор 
предприятия тов. Барышев объ
ясняет это неоперативностью на
чальников лесопунктов. Они не

могут организовать четкой рабо
ты бригад лесозаготовителей, рас
кряжевщиков.

Низкий уровень организации 
тфуда характерен для  ̂ всех 
отстающих предприятий. . На
чальник Черноярского лесопунк
та Берегаевского  ̂ леспромхо
за тов. Шишкин не организовал 
вывозку древесины в две -смены. 
В лесосеках завалены хлы
стами все погрузочные эста
кады. Их не успевали разгру
жать. Лесозаготовительным брига
дам лесопункта пришлось прекра
тить валку деревьев. А все пото
му, что тов. Шишкин заранее не 
позаботился о самом элементар
ном: для организации двухсмен
ной вывозки леса нужно было 
только установить электрическое 
освещение.

Во многих леспромхозах мирят
ся с бесхозяйственностью. На Мак- 
зырском лесопункте Ингузетского 
леспромхоза электростанция, 
обеспечивающая работу нижнего 
склада, была расположена прямо 
под открытым небом. Естествен
но, что в морозы опа выходила 
из строя. Оказывались без рабо
ты раскрялсевочные бригады.

Казалось бы, чего проще ско
лотить утепленную будку для ме
ханизмов электростанции, соз
дать нормальные условия для 
их эксплуатации. ■ За безответст
венное отношение к своим обя
занностям начальник лесопункта 
тов. Самусев с работы снят. Но 
почему директор леспромхоза тов. 
Немчинов и главный инженер 
тов. Бронников заинтересовались 
лесопунктом только тогда, когда 
производственная обстановка на 
нем оказалась совершенно нетер
пимой?

Известію, что ші одна машина, 
какой бы совершенной она ни 
была, без постоянного внимания 
работать не может. В лесу это 
приобретает особую значимость. 
Ме.ханизмы эксплуатируются в

трудных природных условиях. 
Своевременное техническое об
служивание, профилактика —  
основа безаварийной работы.

Это хорошо знает мастер Клюк- 
винского лесопункта Ингузетско
го леспромхоза С. С. Варданян. 
Здесь все тракторы всегда гото
вы к работе. Бригадир слесарей 
по техническому обслуживанию 
тракторов тов. Остроухов, рабо
чие его бригады тт. Мелехин, По
пов, Алексеев и Ворохов с боль
шой ответственностью относятся 
к делу.

Бригадир не ждет, когда к ос
тановившемуся трактору при
шлют из центральных мастерских 
запасную деталь. Она уже есть и 
именно для этого трактора. Трак
торист в журнале заявочного ре
монта заранее указывает пере
чень работ, которые придется 
производить слесарям.

В день, когда лесозаготови
тельная бригада отдыхает, слеса
ри проводят технический уход. 
Зачастую и. тракторист принима
ет в этом участие. Очень важно, 
что бригадир ремонтников ведет 
строгий учет расходования мате
риалов и запасных частей на 
каждый трактор. Поэтому тов. 
Остроухов хорошо знает неисправ
ности, состояние механизмов.

Вот почему тракторы, получен
ные в 1 9 6 5  году и отработавшие 
уже по три тысячи часов, трелю
ют лес бесперебойно. Нормы вы
работки на этих машинах еже
дневно перевыполняются на 2 0 —  
30 процентов.

Трактористы тт. Колотов и Би
лик в прошлом году стрелевали 
более чем но 21 тысяче кубо
метров. Такие же показатели у  
тракториста тов. Ляпко. На этом 
мастерском участке оборудованы 
теплые гаражи. Забота о меха
низмах —  одно пз главных усло
вий успехов лесозаготовителей.

Мастерский участок С. С. Вар
даняна обратился ко всем лесо

заготовителям области с призывам 
широко развернуть социалистиче
ское соревнование за достойную 
встречу 50-летия Октября и сто
летия со дня рождения В. И. Ле
нина. Каждая малая комплексная 
бригада решила за пятилетку за
готовить и вывезти по 1 0 0  тысяч 
кубометров древесины.

Вот яркий пример того, как 
правильная организация труда, 
хозяйское отношение к технике 
обеспечивают успех в больших 
делах. Но во многих леспромхо
зах области именно этого и нет. 
За два года Уткинский леспром
хоз получил '43 новых трактора 
ТДТ-75. К ним в прошлом году 
добавили еще двадцать, прошед
ших капитальный ремонт. Но это 
не увеличило коэффициент тех
нической готовности механизмов. 
Сейчас он составляет всего 63  
процента.

Причина такого бедственного 
положения все та ж е. Нет теп
лых гаражей и боксов для про
ведения профилактического ре
монта в лесосеках. Механизмы за 
ночь замерзают под открытым не
бом. Их разогревают пламенем 
солярки, о  какой же долговеч
ности техники можно говорить 
при таком безобразном к ней от
ношении?

S  Летом из Колпашева на Север 
S  по существу нет сухопутной про- 
~  езжей дороги. Ее делают только 
=  зимой, когда промерзнут реки и 
3  болота. На этот раз трассу про- 
3  кладывали сразу из двух мест: 
S  навстречу друг другу шли колпа- 
S  шевцы и парабельцы. Сейчас обе 
=  колонны встретились, и дорога 
3  на Север начала свое существова- 
S  ние. По ней в нефтеразведочные
g  экспедиции отправляются маши-
=  ны. На днях из Колпашева вышла 
3  колонна из четырех тракторов и 
3  двух автомашин. За рулями 
3  ЗИЛов—опытные водители Г. Т. 
Э  Каденков и В. И. Адуев. Колонна 
3  держит путь в Усть-Сильгу. Она 
3  доставит нефтеразведчикам ка- 
3  менный уголь, буровые трубы и 
3  другое оборудование для буро- 
=  вых,
3  Б. ОРЛОВ.

I  НАГРАДЫ 
I  ТОМСКИМ УЧЕНЫМ
3  Вчера в Томский политехниче- 
3  ский институт пришло постанов- 
=  ление Главного выставочного ко- 
3  митета ВДНХ. Этим постановле- 
3  нйем институт награждается дип- 
3  ломом третьей степени за соз- 
=  дание и внедрение в производст- 
=  во нового лечебного препарата 
3  бензонала, применяемого при ле- 
3  чении эпилепсии. Бронзовые ме- 
g  Дали Всесоюзной выставки до- 
=  стижений народного хозяйства 
=  присуждены авторам препарата 
=  — покойному профессору Л, П. 
3  Кулеву и доценту Г. М. Степа- 
3  новой. ,
3  Р. ГОРИНА.

I  БРАВО, СОБОЛЯТНИКИ!
Подобное положение сложилось 

в Лайском, Комсомольском и Ча- 
инском леспромхозах.

Государственный план лесоза
готовок —  тщательно рассчитан
ное задание. Технические воз
можности предприятий должны 
использоваться полностью. На
родная мудрость гласит, что ма
шина любит ласку, любовь и 
смазку. Об этом руководители 
леспромхозов должны помнить 
постоянно.

П. ЛИТВИНЕНКО, 
начальник отдела главного 
механика и энергетика ком
бината «Томлес».

S  С хорошей добычей воззрати- 
=  лись из тайги охотники Александ- 
3  ровского коопзверопромхоза 
3  С .Миронов и Г. Ларин. Они до- 
g  были сорок шесть соболей — 
S  жемчужин сибирской тайги. Вся 
3  сданная ими пушнина отличного 
3  качества. Охотц^іки получили за 
3  свою добычу 870 рублей. Сейчас
3  они снова ушли на промысел. 
=  В. ЖУКОВ.

ИНФОРМАЦИЯ

I ,
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Самые сложные и ответственные операции поручают И. П. Швецову. 
Он работает токарем на манометровом заводе. Детали, которые обра
батывает И. П. Швецов, высокого качества и всегда соответствуют 
чертеж} . В перво.м году пятилетки он выполнил полтора задания.

НА СНИМКЕ: И. П. Швецов заканчивает обработку винта к 150-тон
ному прессу.

Фото в. Рыбалова.

НОВОСТИ НАУКИ И ТЕХНИКИ
Взрыв-нефтяник

Раздается команда «взрыві». 
Но люди не уходят в укрытие. 
Лишь небольшой всплеск в сква
жине говорит о то'М, что под 
пслуторакилометровой толщей 
земли воспламенился пороховой 
заряд.

В объединении «Куйбышев- 
нефть» взрыв стал надежным 
помощником нефтяников. Заряд 
в специальном устройстве опу
скают Б скважину. После взрыва 
в пласте образуются трещины. 
По ним-то к забою и устремля
ется дополнительный поток неф
ти.

Новый метод не требует боль
ших затрат. А эффект — значи
тельный: дебит некоторых сква
жин увеличивается в полтора- 
два ртза.

Соперник бетона
Этот новый материал сотруд

ники центральной лаборатории 
треста «Закметаллургстрой» в 
Рустави назвали шлакозолобе- 
тоном. Он значительно легче бе
тона, прочнее его и дешевле. 
Из шлакозолобетона будут де
лать стеновые панели для жи
лых и промышленных зданий.

Сварочный аппарат-
в ранце

Первая промышленная партия 
портативных полуавтоматов для 
сварки легированной стали вы
пущена ленинградским заводом 
«Электрик». Аппарат в заплеч
ном ранце в несколько раз лег
че стационарного и весит пять

килограммов. На лямках имеет
ся пульт для увеличения или 
уменьшения скорости подачи 
электросварочной проволоки, за
пас которой также находится в

Пластмасса чистит
ранце.

Новинка значительно облег
чит труд сварщиков на строи
тельстве высотных зданий, ли
ний электропередач, крупных 
гидростанций.

Шахтерская каска
Первую партию шахтерских 

касок из полиэтилена изготовил 
Донецкий завод пластмасс. Они 
легки, прочны, гигиеничны, а 
срок их службы в четыре раза 
дольше фибровых. Завод гото
вится к массовому производст
ву касок из полиэтилена для 
Донецкого, Карагандинского и 
Львовско-Волынского угольных 
бассейнов.

Шариковые ребристые эле
менты из пластмассы впервые 
применены на Старобешевской 
ГРЭС для чистки отложений со
лей в трубках конденсаторов 
паровых турбин. Обычно эту 
операцию выполняют на элек
тростанциях с помощью резино
вых шариков, но ош  быстро из
нашиваются. что приводит к ча
стым остановкам агрегатов.

Пластмассовые элементы раз
рыхляют соли й удаляют их из 
трубок. Они долговечны и деше
вы. Подсчитано, что только по 
одной Старобешевской ГРЭС 
экономия от применения поли
мера вместо резины составит 
около двухсот тысяч рублей в 
год.

(ТАСС).

СТРОЙИНДУСТРИЯ-УДАРНЫЙ ФРОНТ

ЗЯ ШИРМОИ БЛЯГОПОЛУЧИЯ
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Возвращ аясь к напечатанном у

Прогульщики
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в октябре прошлого года газета 

«Красное знамя» опубликовала 
статью «Ритм станка и цех пита
ния». Статья поднимала вопрос о 
необходимости при переходе на пя
тидневку совместить графики ос
новных цехов с ритмом цеха пита
ния — заводских столовых и бу
фетов.

Прошло около трех месяцев. В 
свое время из отдела тор
говли Томского горисполкома 
редакция получила ответ: 
статья обсуждена в коллекти
вах трестов столовых. На ряде 
предприятий есть улучшения: 
например, на Томском электроме
ханическом заводе все буфеты в 
цехах работают в две смены. Ор
ганизована разносная торговля ку
линарными и кондитерскими изде
лиями. Приобретено новое обору
дование для столовой.

Большие сдвиги к лучшему про
изошли в работе цехов питания на 
манометровом заводе: коллектив
столовой перешел на двухсменную 
работу, в зале установлена еще 
одна линия раздачи. Есть добрые 
перемены в столовых заводов «Сиб- 
электромотор», математических 
машин, режущих инструментов, 
резиновой обуви и других.

Но, как явствует из того же от
вета, «ряд заводов, таких, как, 
например. Томский подшипнико
вый. отказывается выполнять ме
ры, необходимые для четкого об
служивания рабочих горячей пи
щей в условиях пятидневки».

Поскольку ни администрация, 
ни завком этого предприятия (а их 
критиковали в статье «Ритм стан
ка и цех питания») не ответили 
нам, мы решили проверить, в чем 
же все-таки дело и как работают 
здесь столовые сейчас. Сегодня мы 
публикуем статью нашего нештат
ного корреспондента, побывавше
го на Томском подшипниковом за
воде.

Обеденный перерыв на заводе на
чинается в 11  часов 3 0  минут. Но 
уже за полчаса у  дверей столовой 
стоят 2 0 — 3 0  рабочих —  все они 
раньше срока ушли от станков, оста
вили рабочие места. Цриди позднее 
—̂  не успеешь пообедать и за час 
'—  потеряешь больше рабочего вре
мени.

В половине двенадцатого столовая 
открывается. Спрашиваю девушку, 
стоящую впереди меня: «Сколько
времени уходит у  вас на обед?'» 
Контролер ОТК сборочного цеха На
дя Козлова отвечает:

— ‘ 4 5 — 50 минут.
Бригадир столовой Люба Михай

лина на вопрос, отчего так много 
времени рабочие тратят на обед, 
удивляется: не может быть!

Занимаю очередь. Стою ровно 45  
минут. Невесело думаю о том, как бы 
я себя чувствовал на месте рабочих: 
весь перерыв простоять на ногах, 
когда впереди еще полсмены. Это 
моральные издержки, хотя такой 
«отды х», несомненно, снижает про
изводительность труда подшипни- 
ковцев во вторую половину рабоче
го дня. Но несомненны издержки и 
экономические. Трудно учесть, сколь
ко прогульщиков поневоле выклю
чают станки до срока.

Пос.чушаем людей сведущих. Нор
мировщица сборочного цеха К. Р. 
Шума сетует, что 1 0 — 15  человек 
из их цеха за 1 5 — 2 0  минут до пе
рерыва уходят в столовую. Наруши
телей дисциплины наказывали, но 
нарушения продолжаются: столовая 
не успевает обслуживать обедающих. 
В ней всего 1 1 0  посадочных мест. 
Не работает вторая линия раздачи.

Правда, в последнее время на 
сто.чах появились комплексные обе
ды. Столы накрывают до перерыва, 
но и это не решило проблемы.

В кузнечном и первом шлифоваль
ном цехах имеются буфеты.

Как обслуживают в этих буфе
тах, можно убедиться на примере

кузнечного цеха. Тесное помещение 
буфета, где едва умещается 1 8 — 20  
человек. Подъезда к буфету нет. Про
дукты приходится носить через цех 
Часто в буфете не бывает горячей во
ды, нет чая, кофе, горячих первых 
блюд. Начальник цеха тов. Простев 
и парторг тов. Головастиков прила
гают немало усилий, чтобы улуч
шить работу буфета. 0  недостатках 
питания кузнецов осведомлены и ди
ректор столовой Т. В. Маслобоева, и 
заместитель директора завода по быту 
тов. Кислицын, но дело не улучшает
ся.

Примерно так же обслуживают 
подшипниковцев в остальных точках 
общественного питания на заво,де.

Что же мешает большому коллек
тиву использовать все резервы, что 
бы сократилось число прогульщиков 
поневоле?

Если церить директору столовой 
тов. Маслобоевой, мешают руководи
тели завода: ■■

—  Не хватает оборудования, ?іас 
не обеспечивают транспортом. Нет 
условий для наших работников, и 
прежде всего душевой, гардероба.

Дальше —  больше. Для столовой 
на 3 0 0  посадочных мест необходимо 
30  квадратных метров холодильных 
камер. В наличии 8  квадратных мет
ров. Новое оборудование выписано 
завод не оплачивает счета.

Выясняется, что не помогает 
и трест столовых. Продукты 
поставляет второй трест столовых по 
принципу: бери, что дают. Столовые 
завода, например, заказали в сентяб
ре 7 тонн молока, а получили 5 ,6  
тонны, сметаны получили в два раза 
меньше. Мясо свиное трест совсем не 
дает, хотя на складах оно есть. В 
буфеты посылают мало расфасован
ного молока, в ноябре в столовую не 
дали ни бутылки.

А слушаешь заместителя директо
ра завода по быту тов. Кислицына, 
все недостатки общепита на подшип
никовом заводе —  по вине работни
ков столовой: требуют много, делают 
мало.

Это лишь штрих той несогласо
ванности, которая мешает по-делово
му улучшать питание рабочих на 
предприятии. К чему она ведет, по
казывает судьба кондитерского цеха. 
На одной из площадок, располо
женной в 5 ,5  километра от сто
ловой, есть помещение, где можно 
организовать кондитерский цех. Раз
говоры о нем идут давно и пример
но в таком плане:

'—  Не верю я, что работники вто
рого треста столовых смогут органи
зовать цех. Им для работы в дей
ствующих залах и буфетах людей не 
хватает. А найдут кондитеров, —  
милости просим. Дадим автобусы, 
чтобы доставлять их к месту рабо
ты, —  говорит тов. Кислицын.

—  Не первый раз не выполняете 
своих обещаний, —  отвечают работ
ники второго треста столовых. —  
Придется потом доставлять людей 
неизвестно на чем.

А пока выпечку для столовых и 
буфетов завода закупают на других 
предприятиях треста. Ее бывает ма
ло и по высоким ценам.

—  Нет у  нас пока возможности 
расширить столовые, —  говорят ру
ководители завода. —  «Главподшип
ник» не дает средств, а за счет при
былей не раскрутишься: последние 
месяцы завод не выполняет плана.

При этом они забывают об извест
ном опыте волгоградцев, которые 
строят на заводах кафе и столовые 
за счет кредитов, взятых в банке.

А нам при их ссылках на то, что 
завод «не выполняет плана»

За год строители треста «Томск- 
строй» освоили около 19 миллионов 
рублей. Томичи получили несколько 
жилых домов, детских садов, 
школ, заводских производствен
ных ̂ корпусов. Не была забыта п 
стройиндустрия. Вместо плановых 
8 9 4  тысяч рублей освоено в 2 ,5  раза 
больше. Понятна такая забота строи
телей о развитии собственной базы: 
новые производственные площади 
стройиндустрии— это дополнительные 
кубометры сборного железобетона, 
повышение сборности строительства, 
ускорение темпов его.

В 1 9 6 6  году на головном заводе 
объединения предприятий строи
тельных материалов был построен 
полигон для изготовления предвари
тельно напряженных строительных 
ферм длиной 18  и 2 4  метра, полно
стью переоборудованы камеры для 
производства железобетонных свай. 
Сейчас успешно заканчиваются 
строительно-монтажные работы на 
паропреобразовательной установке и 
в цехе металлоконструкций.

Как ж е отблагодарили строителей 
работники стройиндустрии? А вот 
как. По расчетам строителей, новый 
полигон дает возможность выпускать 
почти 8 0  штук 1 2 - , 1 8 -  и 24-м ет
ровых ферм в месяц. Но с августа 
прошлого года отсюда поступило все
го 1 1 0  ферм и то преимущественно 
12-метровых, изготовленных в тече
ние первого полугодия впрок. Строи
тели снабжались из старых запасов. 
Фермы, изготовленные на новых про
изводственных площадях, из-за их 
плохого качества нельзя монтиро
вать. Нельзя, потому что прочность 
бетона, из которого изготовлены 
фермы, составляет только 70 про
центов к проектной. Причины? Не
достаточно отработан режим пропар
ки, нарушается технологический 
процесс.

Точно так же получилось с выпу
ском свай. В старых камерах голов
ной завод готовил ежедневно по 
6 0 — 70  свай. Сейчас, после прове
денной реконструкции, полигон стал 
давать вместо ожидаемых 1 0 0 — 1 2 0  
лишь 4 0 — 60 свай. А в ноябре, когда 
трестом «Томскстрой» были развер
нуты работы для создания задела 
жилья на 1 9 6 7  год, выпуск свай 
был практически прекращен.

Парадокс: новые мощности ввели, 
а выпуск железобетона сократился. 
На существующих промплощадях 
ОПСМ можно без каких бы то ни 
было капитальных затрат значитель
но увеличить съем продукции.

В газете «Красное знамя» говори
лось уже о резервах увеличения вы

пуска сборного железобетона на за
воде-филиале №  4 . Думаете, с тех пор 
что-нибудь изменилось? Только в 
худшую сторону. В октябре был 
окончательно закрыт цех мелких из
делий, и строители в напряженный 
период 4-го квартала, когда все усиг 
ЛИЯ были направлены на своевремен
ный ввод пусковых объектов, оста
лись без мозаичных ступеней лест
ничных маршей и подоконных плит. 
Почему так произошло? Может, этот 
цех был нерентабельным? Напротив, 
цех даже в таком запущенном со
стоянии был единственным рента
бельным участком завода и хоть как- 
то выручал строителей. Здание це
ха пришло в ветхость, и вместо то
го, чтобы летом позаботиться о его 
ремонте или постройке заново (на 
что требовались очень небольшие за
траты), руководители ОПСМ распоря
дились закрыть его совсем —  мень
ше хлопот.

После настойчивых просьб и 
уговоров директор ОПСМ т. Ярослав
цев поручил директору завода-фили
ала № 2 т. Зудову наладить произ
водство мозаичных изделий. Еще 
раньше, в 1 9 6 4  году, здесь был 
построен цех специально для выпуска 
мозаики. Но руководители завода по
тратили массу сил и энергии для до
казательства, что эти изделия гото
вить невозможно: не та технология. 
Цех, построенный для производства 
мозаики, не можбт производить мо
заику.

На всех планерках т. Ярославцев 
патетически восклицает, что для не
го интересы строителей превыше все
го! Неправда. Для т. Ярославцева 
свое ведомственное благополучие —  
прежде всего. Еще точнее —  види
мость внешнего благополучия. Толь
ко этим можно объяснить заявление, 
что технология не позволяет заводу 
Я» 2 производить мозаичные изде
лия. Не позволяет технология —  за
мените ее, отработайте другую, сде
лайте все, чтобы не препятствовать 
сдаче общежитий, жилых домов, 
комплекса больницы. Ведь в объ
единении немало инженеров, специа
листов с высшим образованием.

В конце ноября руководители 
ОПСМ рапортовали о выполнении го
сударственного плана по производст
ву сборного железобетона и столяр
ных изделий. Однако строители не 
торопились с поздравлениями по это
му случаю: какой прок от плана, 
когда стройки стоят без железобето
на.

Государственный план ОПСМ явно 
не соответствует его возможностям. 
Планы даются, исходя из фактически

достигнутой производительности це
хов и участков за прошлые годы. В 
расчет не принимаются проектные 
мощности цехов, их производствен
ные возможности. Факты пока
зывают, что предприятия ОПСМ ра
ботают неритмично, что на заводах 
очень большие простои. Причем эти 
простои не кратковременны. Случа
ется, что цехи в течение недель не 
дают никакой продукции.

Из 8 .7 0 0  кубометров сборного ж е
лезобетона, изготовленных заводами 
ОПСМ в ноябре, в первую декаду 
было сделано только 1 .8 5 0  кубомет
ров, остальное —  во второй и треть
ей декадах. И так почти каждый ме
сяц. Ссылаясь на фактическую про
изводительность, руководители ОПСМ 
всеми силами стремятся доказать, 
что это предел, что большего заводы 
дать не могут. Не к чести руководи
телей «Главзапсибстроя» нужно ска
зать, что в течение многих лет они 
соглашаются с подобными доводами. 
Получив явно заниженный государ
ственный план, работники ОПСМ, 
конечно, не заинтересованы в увели
чении выпуска продукции. Заче.\ѣ? 
Еще, чего доброго, на следующий год 
план повысят, и тогда —  прощай, 
беззаботная жизнь.

То, что это действительно так, мо
жет подтвердить практика работы 
ОПСМ. Пройдитесь по цехам заводов 
в -начале месяца. Тишина и покой 
встретят вас. Инженерно-технические 
работники заняты «закрытием наря
дов», рабочие слоняются без дела. 
Этот мертвый период заканчивается 
только к 1 0 — 12  числу. «Отдохнув» 
в первой декаде, работники ОПСМ 
принимаются за дело и... за 1 5 — 2 0  
дней выполняют «напряженный» 
месячный план.

Очень показательна в этом отно
шении работа цеха №  2 —  голов
ного завода ОПСМ. Он выпускает де
тали крупнопанельных домов. По
строенный по типовому проекту, цех 
должен выпускать более 50  тысяч 
кубометров изделий в год, что до
статочно для 70 тысяч квадратных 
метров жилья. Производственная 
площадь цеха увеличена по сравне
нию с проектной, в нем установлено 
дополнительное оборудование. Изго
товление наружных панелей пере
дано другому цеху, который рань
ше должен был выпускать газобетон
ный утеплитель. И вот результат. 
Заняв дополнительные производст
венные площади, почти вдвое увели
чив против проектного количество 
оборудования, «типовой» завод в те
чение трех лет не может достичь 
проектной мощности. Строители ли

шились завода по производству га
зобетонного утеплителя и вместо 70  
тысяч квадратных метров жилья по
лучают только 35 .

Если бы руководители ОПСМ бы
ли людьми искренними, по-настоя
щему болеющими за государствен
ные интересы, они давно бы пере
стали утешаться видимостью благо
получия.

Неумение организовать производ
ство прикрывается обещаниями «на
ладить дело в ближайшие дни». Дни 
проходят, а все остается по-преж
нему.

Нельзя не упомянуть еще об од
ной лазейке, систематически исполь
зуемой руководителями ОПСМ для 
обмана строителей. Ежемесячно 
строители, загипнотизированные за
явлениями о малых производствен
ных возможностях ОПСМ, заказыва
ют по 6 — 7 тысяч кубометров сборно
го железобетона вместо 9 — 1 0  тысяч, 
требующихся ИИ для нормальной 
работы. С этой урезанной заявкой 
ОПСМ расправляется по-своему. Из 
всего разнообразия изделий, нуж 
ных стройкам, ОПСМ дает только не
сколько видов конструкций. Напри
мер, из 6 тысяч кубометров сборных 
изделий, полученных трестом 
«Томскстрой» в ноябре 1 9 6 6  года, 
2 .3 0 0  кубометров составляли эле
менты крупнопанельных домов, 
1 .5 0 0  кубометров —  пустотные пли
ты, 7 0 0  кубометров —  сваи, 3 0 0  
кубометров —  плиты перекрытий. 
Таким образом, на остальные изде
лия, и в том числе на такие важные 
для строек, как колонны, фермы, ри
гели, элементы лестниц, перемычки, 
пришлось всего 1 .2 0 0  кубометров. 
Разве т. Ярославцев не знает, что 
нельзя перекрыть промышленный 
цех плитами, не имея ни колони, ни 
ферм. Почему же тогда из месяца в 
месяц продолжается практика, ког
да из комплекта изделий на любой 
объект выбираются только легкие в 
изготовлении и «кубатуристые»? 
Все это делается для вала, для соз
дания себе вольготной жизни, при 
которой, отдохнув первую половину 
месяца, можно в течение другой его 
половины выполнить план и ждать 
премии.

Приведем примеры. Завод №  2 
считается в ОПСМ' передовым пред
приятием. Еще бы, из месяца в ме
сяц он перевыполняет план. Но, го
воря об этом, забывают добавить —  
«по валу». Директор завода № 2 
коммунист т. Зудов обидится, если 
ему прямо скажут, что хорошие по
казатели зачастую граничат с об
маном. Доказательства? Пожалуйста.

Из 2 0 — 2 5  наименований перемьн 
чек, заказываемых ежемесячно 
строителями, завод готовит только 
7 — 10. Причем это перемычки са
мые объемистые. И получается, в 
октябре завод вместо заказанных 
3 .0 0 0  штук перемычек выдал 1 .3 6 0  
штук, но план по метражу был вы
полнен. Строителям приходится 
брать перемычки длиной 2 ,2 — 2 ,5  
метра и устанавливать их вместо 
перемычек длиной ,1 ,2 — 1,4  метра. 
Что поделаешь, других-то нет, а 
строить нужно.

То же самое происходит и с ка
нальными плитами. Вместо 16  тггпов 
канальных плит, нужных строите
лям, завод готовит только 4 — 5 тиі 
нов, также наиболее «кубатури- 
стых». Что бы сказали работники за
вода, если бы им в магазине пред
ложили ботиігки вместо 38-го разме
ра, ну, скажем, 44-й? А ведь они 
предлагают строителям то же са
мое. Стоит ли удивляться после это
го, что на заводе Л̂г 2 скошглось к 
концу года около 6 0 0  кубометров 
изделий, не нужных строителям, из
делий, изготовленных для выполне
ния плана по валу.

Дурной пример заразителен. На 
заводе № 4 в ноябре неожиданно 
изготовили 1 0 0  фундаментных бло
ков Ф -14, которые строителям были 
совершенно не ггужігьг. 84  кубомет
ра изделий были засчитаіггя в вы
полнение плана и лежат па складе. 
Директор завода т. Утанан отлично 
знал, что требуются блоки стен под
валов, из-за которых срываются ра
боты на многих нулевых циклах. 
Но... свои интересы важнее, фунда- 
ментігьге блоки гораздо дороже. Зна
чит, больше вал, больше премия.

Стоит ли удивляться, что на скла
дах ОПСМ лежггт более 6 тысяч ку
бометров некомплектного железобе
тона, изготовленного без учета по
требности строек. Эти кубометры в 
свое время тоже обеспечивали вал. 
Почти на 4 0 0  тысяч рублей могли 
бы выполнить работ строители го
рода, если бы этот железобетон уда
лось использовать. Но этого невоз
можно сделать: изделия некомплект
ны.

В новом году усиливается специа
лизация строительных организаций. 
Естественно, повысятся и требования 
к качеству строительства. Должны 
быть повышены и требования к пред
приятиям ОПСМ. Стройкам нужно 
много железобетона, хорошего каче
ства и в комплекте.

А. ГАГАЛЬЧИЙ. 
инженер.

ПАРТИЙНАЯ РА БО Т А -Т В О РЧ Е С Т В О
3 а м е т к, и с п л е н у м а  Koofce в н и к о  в с п о г о  р а й к о м а  К П С С
На дггях в Кожевникове состоялся 

п.чеиум районного комитета партии, 
иа__ котором обсуждались пути даль
нейшего совершенствования форм и 
методов организационно-партийной 
работы. Подготовка к пленуму была 
несколько необычной. Текст доклада 
и проект решения были заранее роз
даны членам райкома, каждый из 
которых затем побывал в одной из 
первичных парторганизаций и озна
комил с этими документами всех 
коммунистов. Это позволило привлечь 
к обсуждению вопроса, к выработке 
рекомендаций широкий круг комму
нистов, повысить их творческую ак
тивность.

Пленум начался без доклада. И 
это наложило отпечаток на характер 
выступлений. Ораторы не самоотчи
тывались, а обсужда.ти доклад.

Призвание и долг

вспомнились прогу.тьщики понево
ле, что теряют драгоценные рабочие 
часы в очереди за обедом.

В. ПЕТРОВ.

Как-то на одном из томских заво
дов секретарем парткома был избран 
один из ведущих инженеров пред
приятия. По-видимому, те, кто реко
мендовал его на эту должность, счита
ли, что человек он способный, хоро
шо знает производство, а опыт и все 
остальное —  дело наживное.

Прошло недели две после отчетно- 
выборного собрания на заводе. Я за
шел в партком. Интересно было уви

деть нового секретаря в деле. Сюда 
то и дело входили и выходили лю
ди. Пришел прораб со строящегося 
для завода дома просить людей на 
стройку, учительница из подшефной 
школы с длинным списком неуспева
ющих учеников, заглянул один из 
секретарей цеховых парторганизаций. 
Люди. Вопросы. Просьбы. Когда их 
вереница несколько поредела, я спро
сил у  секретаря:

—  И так всегда?
—  Да, с утра до глубокого вечера, 

некогда выскочить перекусить.
—  А когда посетителей не будет, 

чем займетесь?
—  Это исключено. С каждым днем 

их становится все больше.
И я сочувственно подумал, что 

скоро у этого секретаря не будет вре
мени и для сна.

Прошло несколько месяцев, и я у з 
нал, что товарищ ушел с партийной 
работы и опять работает инженером. 
При встрече на мой вопрос о причи
нах ответил:

—  Оказывается, партийная рабо
та —  это профессия. И, как любая 
профессия, она требует призвания и, 
если хотите, таланта.

Я вспомнил об этом случае, когда 
на пленуме шел разговор о подборе и 
воспитании партийных вожаков. От 
того, кто возглавляет партийный кол

лектив, во многом зависят и боеспо
собность организации, и уровень ее 
работы. На пленуме приводилось 
немало имен секретарей первичных 
парторганизаций, умелых организа
торов, хорошо знающих свое дело, 
любящих работу с людьми. Например, 
секретарь парткома колхоза имени 
Кирова А. Я. Семенов обладает очень 
ценным качеством для партийного 
работника. Хорошо изучив возмож
ности и способности каждого комму
ниста, он организовал дело так, что 
все Заботы партийной организации 
равномерно раскладываются на пле
чи каждого коммуниста. А это посто
янно будит у  членов партии творче
скую инициативу, высокую ответст
венность за положение дел в орга
низации.

Но райкому предстоит немало еще 
поработать с кадрами, чтобы каждуві 
организацию возглавлял умелый ор
ганизатор, признанный и авторитет
ный вожак. Пока некоторые органи
зации возглавляют люди, которые до
верие своих товарищей рассматри
вают лишь как признание их былых 
заслуг, а не как аванс на большую 
будничную работу. На последних от
четно-выборных собраниях коммуни
сты райпотребсоюза, автохозяйства, 
Уртамского отделения «Сельхозтех
ники» учинили строгий спрос с се

кретарей тт. Зенкова,. Васильева, 
Скультецкого, которые очень легко 
отнеслись и к доверию товарищей, и 
к партийному долгу. Естественно, 
что эти товарищи не получили боль
ше доверия у  коммунистов.

Коммунисты Апталинской бригады 
колхоза имени Ленина на отчетно- 
выборном собрании высказали ряд 
замечаний секретарю парторганиза
ции тов. Семенову и снова избрали 
его секретарем. Тов. Семенову пола
галось бы сказать душевное спасибо 
своим товарищам за критику и сове
ты, ан нет —  он с миной оскорблен
ной невинности отказался от доверия 
коммунистов и перестал работать. 
Через месяц коммунисты переизбра
ли его. И на этом поставили точку. 
А напрасно. Поступок тов. Семенова 
заслуживает серьезного осуждения.

Глубокое знание дела, чуткость и 
принципиальность, творческое отно
шение к делу и деловитость, простота 
и скромность —  вот качества, необ
ходимые каждому партийному вожа
ку. Чтобы приобрести ріх, секретарю 
надо постоянно учиться, обогащать 
СБОЮ память политическими и эконо
мическими знаниями, творчески изу
чать опыт партийной работы. Но по
чему-то эта истина не стала прави
лом для многих партийных работни
ков района. Здесь мало кто из сек
ретарей партийных организаций

учится заочно в высших и средних 
учебных заведениях. Партийные ко
митеты колхозов от случая к случаю 
учат? секретарей бригадных партор
ганизаций. Не все до конца продумал 
и райком в организации учебы пар
тийного актива.

Т р е б о в а н и я  
закаляют бойца

Накануне пленума проходило за
седание бюро райкома партии. Об
суждалось персональное дело комму
ниста колхозника колхоза имени Ле
нина И. П. Займукова. Суть дела та
кова. Как-то весной тов. Займуков 
повздорил с секретарем бригадной 
парторганизации. Это была зауряд
ная перебранка двух односельчан. 
Однако тов. Займуков поднял ее до 
уровня высокого принципа. Он напи
сал в партийную организацию заявле
ние, в котором предлагал обсудить 
неправильное поведение секретаря. 
Слог его заявления отдавал тоном 
решительного ультиматума. До тех 
пор, пока заявление не будет рас
смотрено, он категорически отказы
вался посещать партийные собрания, 
выполнять все поручения и платить 
членские взносы. Что он и делал в 
течение девяти месяцев.

f
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Календарь
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событий
ПодпольщикЩ wmamnuHa, Ѵ Ѵ В С Ж А

в казарм ах 3. Ф. Кулинич-При'сяжнюк, s
Я. П, Зирнис и другие.

Томичи хорошо знают имена 
Н. Н. Яковлева, В. М. Косаре
ва. А. Ф. Иванова, А. А. Звез- 
дова, В. И. Репина, 3. Ф. Ку-

С Ъ Е З Д  К О М М У Н И С Т О В  Ф Р А Н Ц И И

ЖР ОДИН из февральских 
■ "д н ей  1916 года на второй 

этаж дома Перемитина, что 
стоял в конце Крестовоздвижен- 
ской улицы Нарыма, поднялся 
по лестнице полицейский страж
ник и постучал в дверь:

— Господин Яковлев, его 
благородие становой требует в 
канцелярию.

Зачем Яковлев потребовался 
полицейскому приставу? Или 
будет объявлено о новом на
казании ,, «за неповиновение»? 
Николаю Яковлеву и так уже 
пришлось дважды за время 
ссылки сидеть за решеткой по 
нескольку месяцев. Но на этот 
раз большевик Н. Н. Яковлев, 
его товарищи В. М. Косарев, 
Д. Д. Кудрявцев, В. И. Репин 
и другие были вызваны совсем 
по другому поводу...

За время мировой войны цар
ская армия уже потерялся сот
ни тысяч солдат, каждый день 
войны съедал десятки миллио
нов рублей народных денег. 
Царские министры ломали го
ловы над тем, где еще найти 
людей и средства для продол
жения кровавой бойни. Вот тог
да-то, в конце 1915 — начале 
1916 годов, и появился проект 
мобилизации в царскую армию 
политических ссыльных, в том 
числе наиболее последователь
ных врагов самодержавного 
строя — большевиков.

ны три большевика и один эсер. 
В его состав вошли опытные 
партийные работники большеви
ки Н. Н. Яковлев и В. М. Коса
рев, а в Томске в комитет был 
введен также большевик И. Л. 
Наханович. Таким образом, ру
ководство организацией больше
вики взяли в свои руки.

Одновременно было создано 
и Нарымское бюро для руковод
ства большевиками, остававши
мися в ссылке, и для связи с 
Томском. В его состав вошли 
пользовавшиеся большим авто
ритетом среди товарищей А. В. 
Шотман и В. Д. Вегман. Нака
нуне съезда Н. Н. Яковлев пе
редал А. В. Шотману адрес 
В. И. Ленина и Н. К. Крупской, 
чтобы ссыльные большевики 
могли поддерживать связь с ни
ми и в дальнейшем.

И вот наступил день отъез
да, 5 ноября 1916 года. Все по
литические ссыльные и местное

линича и других активных уча
стников «Военно-социалистиче
ского союза». Но и осталь
ные большевики, члены под
польной военной организации 
внесли свой вклад в победу ре
волюции. Имена многих больше
виков, с большим риском для 
себя проводивших революцион
ную работу среди солдат том
ского гарнизона, впоследствии 
узнали трудящиеся различных 
районов нашей страны как име
на героев Октября и граждан
ской войны, видных руководи
телей партии и Советского го
сударства и известных воена
чальников.

ПАРИЖ, 4 января. (ТАСС). 
Сегодня в парижском пригоро
де Леваллуга-Перре открылся 
XVIII съезд Французской ком
мунистической партии. На 
съезде присутствуют 820 деле
гатов от всех партийных феде-

I  П  О л о ж  е н и е
I  в И н д о н е з и и

в  борьбе за освобождение 
Дальнего Востока от интервен
тов и белогвардейцев сложил 
свою голову Арвид Петрович 
Дубельштейн. В историю граж
данской войны навсегда вписа
ны имена кавалера четырех ор
денов Красного Знамени, почет
ного чекиста Епифана Алексе
ев іча Кванталиани и комисса-

ЛОНДОН, 4 января. (ТАСС). 
Американские нефтяные компа
нии «Калтекс» и «Станвак» и 
английская нефтяная компания 
«Шелл» освобождены из-под 
контроля индонезийского прави
тельства.

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Джакарты, 
эти меры приняты в соответст
вии с недавним решением индо
незийского правительства об от
мене государственного контро
ля над иностранными предприя
тиями в Индонезии.

раций, а также представители 
45 братских коммунистических 
и рабочих партий, в том числе 
делегация КПСС во главе с чле
ном Политбюро ЦК КПСС, 
председателем Комитета пар
тийного контроля при ЦК 
КПСС А. Я. Пельше.

Съезд утвердил следующую 
повестку дня;

1. Союз за демократическую, 
независимую, миролюбивую и 
процветающую Францию.

2. Выборы руководящих ор
ганов партии.

С докладом по первому воп
росу повестки дня выступил ге
неральный секретарь Француз
ской коммунистической пар
тии Вальдек Роше.

Г О Д О В Щ И Н А  Н Е З А В И С И М О С Т И  Б И Р М Ы
РАНГУН, 4 января. Корр. 

ТАСС В. Васильев передает: 
Вчера вечером артиллерий

ским салютом в Рангуне на
чалось празднование 19-й го
довщины независимости Бир
мы. Для участия в народных 
гуляньях, которые будут про
должаться 7 дней, в столицу 
съезжаются жители окрестных 
деревень, гости из других горо
дов страны. В связи с праздно
ванием на площадях в центре 
города открываются выставоч
ные павильоны.

К 50-ЛЕТИЮ  СОЗДАНИЯ «ВОЕННО
С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О  С О Ю З А »

Совещание в Белом доме

Идя на этот рискованный 
шаг, царское правительство 
рассчитывало сократить расхо
ды на громоздкий аппарат по
лицейского надзора за ссыль
ными, но более всего на то, что 
на фронте была реальная воз
можность избавиться от опас
ных для него врагов.

До августа политических 
ссыльных оставили в покое. 10 
августа начальник Омского во
енного округа просит томского 
губернатора распорядиться о 

призыве на военную службу по
литических ссыльных Нарым- 
ского края.

На собрании ссыльных боль
шевиков Нарыма, состоявшемся 
в конце октября 1916 года, до
говорились от мобилизации не 
уклоняться. Большевики счита
ли, что члены партии должны 
в армии вести партийную рабо
ту.

За несколько дней до отъез
да первой партии политических 
ссылікых было решено создать 
подпольную организацию для 
проведения революционной ра
боты в армии. Она здесь же по
лучила название «Военно-социа
листический союз». Хотя в соз
дании союза участвовали и не
которые эсеры, его программа 
и задачи были сформулированы 
большевиками. В основу про
граммы был положен ленинский 
лозунг превращения империа
листической войны в войну 
гражданскую. Перед союзом 

ставились задачи; 1) превратить 
царскую армию в армию ре
волюции; 2) добиваться демо
кратического мира, заключенно
го самими народами.

По поводу участия эсеров в 
организации Н. Н. Яковлев 31 
декабря 1916 года писал Н. К. 
Крупской в конспиративной 
форме: «Пришлось даже свести 
знакомство со всякими любите
лями доморощенных артелей и 
мелкого хозяйства... Надо ска
зать, что они нам не мешают 
ничуть, действуют по нашим 
указаниям, работают по нашим 
образцам. Инициатива, во вся
ком случае, в наших руках».

В комитет «Военно-социали
стического союза» были избра-

население провожали отъезжа
ющих (их было 16 человек). Ха
рактеризуя обстановку, царив
шую перед отъездом, Н. Н. 
Яковлев писал накануне своей 
жене; «Нас провожают, как 
братьев. Предполагается устро
ить гражданскую вечеринку, на 
которой будут все политики и 
несколько местных. К нам от
ношение удивительно теплое... 
Видно, прежде всего, что пуб
лика относится к нашему отъ
езду так, точно теряет что-то 
очень дорогое».

Ссыльные большевики Нары
ма ехали в Томск не с пустыми 
руками. У них был не только 
готовый план действий и гото
вый костяк будущей организа
ции. Накануне отъезда В. М. 
Косарев, хорошо знавший сто
лярное ремесло, изготовил все 
необходимые принадлежности 
для нелегальной типографии 
(наборную кассу и др.), кото
рые можно было сделать из 
дерева. Каким образом больше
вики смогли провезти все это 
под носом у полицейского кон
воя, остается загадкой. Но хо
рошо известно, что привезли 
их в Томск не зря.

Оторванные годами ссылки 
от активной революционной ра
боты, большевики рвались к 
живому делу. В создание «Во
енно-социалистического союза» 
они вложили свой богатый опыт 
подпольной работы. Этим объ
ясняется тот факт, что менее 
чем за месяц была создана 
мощная подпольная военная ор
ганизация со своей типографи
ей, имевшая связи со всеми ча
стями многотысячного томского 
гарнизона, а также с Новонико
лаевском (ныне Новосибирск), 
Омском и Красноярском.

Активное участие в создании 
и деятельности «Военно-социа
листического союза» приняли 
томские большевики И. Л. На
ханович, А. Ф. Иванов, Ф. А. 
Крылов, В. М. Клипов и дру
гие.

В декабре- 1916 — январе 
1917 годов в состав томского 
гарнизона влились новые пар
тии политических ссыльных На- 
рымского края. Среди них были 
большевики К. К. Ансон, А. П. 
Дубельштейн, М. И. Савченко, 
Л. В. Ивницкий, Ф. Г. Бондар
чук, Р. А. Дрейман, К. А. Ва
сильев, Е. А. Кванталиани,

ра знаменитой Таманской Кра-.- 
ной армии Луки Васильевича 
Ивницкого, ставшего прообра
зом одного из главных героев 
книги А. С. Серафимовича «Же
лезный поток». Историки совет
ской промышленности хорошо 
знают имя Рудольфа Ансовича 
Дреймана, который по личному 
указанию В. И. Ленина был на
значен руководителем Ридде- 

ровского рудника в Казахстане. 
Кто читал повесть Льва Нику
лина «Мертвая зыбь», тот по
знакомился с именем Яна-Воль
демара Петровича Зирниса, ко
торый, будучи ответственным 
работником разведуправления 
ОПТУ, принимал активное уча
стие в борьбе с вражеской аген
турой на территории нашей 
страны.

О многих и многих участни
ках «Военно-социалистического 
союза» можно было бы напи
сать целые книги.

За время своего существова
ния «Военно-социалистический 
союз» выпустил четыре ли

стовки, которые тысячами эк
земпляров распространялись 
в Томске, а также проникали в 
другие сибирские города и на 
фронт.

Но над военной организаци
ей уже был занесен топор пала
ча. Жандармы через посредст
во провокаторов узнали имена 
ряда руководителей и актив
ных участников «Военно-социа
листического союза» и готови
лись нанести смертельный 
удар по революционному под
полью. Но этому не суждено 
было осуществиться.

Грянула Февральская револю
ция. И произошло то, ради че
го, презирая все опасности, ве
ли самоотверженную борьбу 
большевики. Огромный 70-ты
сячный гарнизон, возглавляе
мый большевиками, встал на 
сторону революции, обеспечив 
в короткий срок ее победу в 
Томске.

ВАШИНГТОН, 4 января. 
Корреспондент В. Вашедченко 
передает: Президент Джонсон 
возвратился в Вашингтон пос
ле 17-дневного отдыха на сво- 
е.м ранчо в Техасе и сразу же 
начал совещаться с ближай

шими политическими и военны
ми советниками.

Вчера он встретился с госу
дарственным секретарем Рас- 
ком и министром обороны Мак
намарой. Как обычно. Белый 
дом ничего не сообщает о по
добных совещаниях, но обще
известно, что на них принима
ются важнейшие решения по 
поводу войны во Вьетнаме, 
дается общий обзор междуна
родного положения.

В совещании приняли также 
участие специальный помощник 
президента Ростоу и секретарь 
Белого дома по вопросам печа
ти Мойере.

За этим последуют совеща
ния президента с членами пра
вительства и руководителями 
государственных учреждений, 
на которых будут обсуждаться 
вопросы, связанные с разработ
кой программы деятельности 
правительства во время работы 
новой сессии конгресса, а так
же вопросы завершения состав- 
Лёнйя'’но'вого_ бюджета.

Американская печать указы
вает на серьезные трудности, 
с которыми столкнулся прези
дент Джонсон в новом году. 
Как пишет газета «Нью-Йорк 
тайме», президенту придется 
вести политическую борьбу на 
три фронта — по поводу вой
ны во Вьетнаме, на внутрен
нем политическом фронте и 
борьбу ■ за свой престиж.

Войне во Вьетнаме конца не 
видно, и никто не ожидает, за
являет «Нью-Йорк тайме», что
дальнейшее наращивание аме
риканской военной мощи в этой 
стране и усиление бомбардиро
вок принесет мир. Война потре
бует новых человеческих 
жертв, новых огромных ассиг
нований. Расходы в новом бюд
жете, как ожидают, достигнут 
130 миллиардов долларов, из 
которых 70—75 миллиардов 
долларов будут выделены на 
военные нужды.

Чтобы обеспечить финанси
рование войны, некоторые аме
риканские деятели предлагают 
повысить налоги, но против 
этой .меры выступают сейчас 
многие экономисты, предупреж
дающие, что такая мера в све
те нынешних неблагоприятных 
экономических прогнозов на 
1967 год MOHteT вызвать эко
номический спад. Министерство 
торговли США опубликовало 
доклад, в котором оно предска
зывает замедление темпов ро
ста промышленного производ
ства по сравнению с 1966 го
дом.

Очень влиятельная группа 
экономистов, представляющих 
американский бизнес, академи
ческие круги и правительствен
ные учреждения, предупрежда
ет, что «американскую экономи
ку ждет впереди штормовая 
погода». Замедление темпов ро
ста производства во второй по
ловине 1967 года, указывают 
они, может привести к увеличе
нию числа безработных до 4,2 
процента по сравнению с 3,7 
процента в настоящее время. ,

«Военно-социалистический со
юз» этим величественным актом 
закончил свое существование. 
Его руководители и активисты 
были посланы солдатами в Со
вет солдатских депутатов, сы
гравший большую роль в подго
товке победы Великой Октябрь
ской социалистической револю
ции в Томске.

Э. ХАЗИАХМЕТОВ, 
кандидат исторических наук.

На все вопросы членов бюро объ
яснить мотивы Своего поведения он 
неизменно отвечал;

—  Из принципа...
Когда ж е его принцип приземли

ли, то оказалось, что этим высоким 
словом прикрывается обывательский 
и меркантильный взгляд на партий
ность.

II такие люди считают себя комму
нистами до тех пор, пока их корыст
ные интересы, поведение не вступа
ют в противоречие с партийной дис
циплиной. И дело лишь в форме это
го противоречия. Один становится 
балластом в партийных рядах пото
му, что ему не дали портфеля, дру
гой не хочет умерить свою страсть к 
спиртному, третий работает ни шатко, 
ни валко и т. д. А суть одна: не 
все выдерживают требования осоз
нанной и поэтому железной партий
ной дисциплины —  дисциплины к ^ -  
лектива бойцов, единомышле 
ков.

Поэтому было естественно слы
шать на пленуме резкие слова кри
тики в адрес тех партийных органи
заций, которые мирятся с наруше
ниями уставных требований отдель
ными коммунистами. В колхозе име
ни XXI съе,зда КПСС правление осво
бодило коммуниста т. Филюшина от 
работы скотником за систематиче
скую пьянку, а парторганизация не 
обратила на это никакого внимания. 
Пьянствует бригадир Вороновской 
бригады т. Кучин, а секретарь парт
организации т. Лугачев делает вид, 
что это его не касается. Очень нетре
бователен к своему поведению здесь 
и председатель колхоза т. Иванов. 
Ему ничего не стоит «пропустить ста
канчик» в рабочее время.

В ряде организаций часто прово
дились партийные собрания с повест
кой дня: «Об авангардной роли ком
мунистов». Но во многих случаях 
проходили они вяло и неинтересно, 
без принципиального,, серьезного раз
говора. Дело в том, что в о п р о сч а 
сто ставился в несколько абстракт
ной форме, вообще. А он бы зазву
чал совершенно по-другому, если бы, 
например, в повестке дня было запи
сано: «О личном примере коммуни
стов тт. Иванова, Петрова в укрепле
нии дисциплины труда» или «Комму
нист и быт» и т. д. Воспитание у  
каждого коммуниста качеств бой
ца требует от партийных органи
заций творческого подхода. Здесь осо
бый смысл имеет лозунг: доходить 
до каждого.

Райком партии сейчас должен быть 
особенно озабочен тем, чтобы каждый 
коммунист стал настоящим бойцом. 
Многое предстоит сделать, чтобы пра
вильно расставить силы коммуни
стов. Разве это нормально, что в ве
дущей отрасли хозяйства —  живот
новодстве— из каждых ста работни
ков только семеро коммунистов?

Партийное влияние важно осуще
ствлять и числом, и умением.

Поиск необходим
Несколько лет назад бытовало 

мнение, что результаты партийной 
работы взвешиваются на тех же ве
сах, что и хлеб, и металл. Это прини
жало сложный процесс партийной 
работы. На практике это вольно или 
невольно приводило, в частности, к 
упрощенным выводам и оценкам. Ес
ли, например, хозяйство успешно

справлялось с производственными 
делами, то положительная оценка 
м еинически переносилась и на пар
тийную работу.

Как результат— некоторые партий
ные работники встали на путь адми
нистрирования в решении хозяйст
венных вопросов, с большим желани
ем занимались текущими хозяйствен
ными вопросами, чем организацион
ной и воспитательной работой. После 
октабрьского Пленума ЦК КПСС и 
XXIII съезда партии все стало на свое 
место. Партийные организации теперь 
руководят хозяйством присущими им 
методами.

Но старая болезнь живуча. На пле
нуме отмечалось, что в районе есть 
секретари партийных организаций, 
которые^ хорошо осведомлены, какой 
техникой располагает хозяйство, 
сколько скота и какова его продук
тивность и т. д. Но стоит с ними за
говорить о людях, об их настроении, 
думах, нуждах, как собеседники на
чинают чувствовать себя неудобно. 
Почему? Да потому, что многие эти 
проблемы далеки от их повседневных 
дел и забот.

Сейчас в районе создалось тревож
ное положение с ремонтом техники. 
Намеченные графики остаются на бу
маге, а тракторы— подолгу в мастер
ских. Как ж е партийные организа
ции решают этот конкретный хозяй
ственный вопрос? По-разному. Одни 
партийные руководители взяли на 
себя обязанности экспедиторов и всю 
свою энергию затрачивают на «выби
вание» запасных частей и многослов
ное обсуждение этих вопросов. В дан
ном случае количество обсуждений не

перешло в качество организации ра
бот. Другие, как, например, члены 
парткома колхоза имени Кирова, ос
новное внимание обратили на орга
низаторскую работу. И график ре
монта техники здесь строго выпол
няется.

Пленум показал, что райкому, пер
вичным партийным организациям 
предстоит еще многое сделать, что
бы формы и методы организационной 
работы соответствовали духу реше
ний XXIII съезда КПСС. Но очень от
радно, что для райкома и многих 
парторганизаций сейчас характерны
повседневные раздумья и поиски, по
пытки сделать свою работу более 
эффективной и результативной. II 
подготовка, и проведение самого пле
нума явились такими поисками ново
го. •

Партийная работа, как известно, 
сложна и многообразна. И здесь очень 
важны четкая система, планирова
ние. У Кожевниковского райко-ма 
есть в этом отношении хороший опыт. 
В прошлом году был составлен пер
спективный план на год. Такой план 
разработан и на этот. В нем опреде
лены основные направления и цели, 
и методы их достижений. Нынче в 
районе намечено провести теоретиче
скую конференцию на тему: «Органи
зационно-партийной работе —  ленин
ский стиль». Много интересного есть 
у кожевниковцев и в организации 
труда аппарата райкома. Но это пер
вые шаги, первые поиски дальнейше
го совершенствования организацион
ной работы. А поиск в партийной ра
боте не только допустим, но и необ
ходим.

Находит только тот, кто ищет.
В. СЕЛИВАНОВ.

На текстильной фабрике в 
Бейруте идет монтаж советско
го оборудования. Это первое в 
Ливане предприятие, которое 
будет полностью укомплектова
но советскими станками.

НА СНИМКЕ: рабочий Али 
аль-Халяби вместе со своим уче
ником налаживает уточно-пере
моточный автомат.

Фото П. Егорова.
(Фото.хроника ТАСС).

В 20-й год своей независи
мости Бирма вступает в обста
новке напряженной и сложной 
борьбы за претворение в жизнь 
намеченных планов. Национали
зация банков, иностранных ком
паний. ликвидация зависимости 
бирманской валюты от иност
ранной и ряд других щагов спо
собствовали укреплению эконо
мической и политической само
стоятельности страны. Сейчас 
основную задачу революцион
ный совет Бирмы видит в рас
ширении организационной И 
воспитательной работы, во все
мерном вовлечении широких 
масс в активное участие в стро
ительстве нового бирманского 
общества. Эту работу возглав
ляет партия бирманской социа
листической программы.

СОБРАНИЕ СОЧИНЕНИЙ
В.

НА
И . Л Е Н И Н А  

РУМЫНСКОМ ЯЗЫКЕ
БУХАРЕСТ, 4 января. 

(ТАСС). Сорок третий том пол
ного собрания Сочинений В. И. 
Ленина на румынском языке 
выпущен Бухарестским ' изда
тельством политической лите
ратуры. В том вошли, в част
ности. выступления и речи 
В. И. Ленина на X съезде пар
тии.

Издательство выпустило так
же первый том избранных про
изведений К. Маркса и Ф. Эн
гельса.

ЧИСЛО РАСТЕТ
ХАНОЙ, 4 января. (ТАСС). 

Сегодня над территорией Демо
кратической Республики Вьет
нам в провинциях Ниньбинь и 
Тхайбинь зенитные части Вьет
намской народной армии сбили 
еще 3 американских самолета, 
сообщает агентство ВИА. Таким 
образом, общее количество аме- 
риканаких самолетов, сбитых 
над территорией ДРВ, достигло 
1.625.

Интервью Фам Ван J\,oma 
газете « Нью - Ріорк, тайме »
НЬЮ-ЙОРК, 4 января. 

(ТАСС). Газета «Нью-Йорк 
тайме» опубликовала сегодня 
интервью, данное премьер-ми
нистром Демократической Рес
публики Вьетнам Фам Ван Дон
гом специальному корреспон
денту газеты Гаррисону Солс
бери в Ханое.

В беседе с американским 
корреспондентом Фам Ван Донг 
вновь изложил программу пра
вительства ДРВ из четырех 
пунктов: признание прав вьет
намского народа на мир, неза
висимость. суверенитет, един
ство и территориальную целост
ность Вьетнама и вывод воору
женных сил Соединенных Шта
тов из Южного Вьетнама: стро
гое соблюдение условий Женев
ских соглашений; урегулирова
ние внутренних дел Южного 
Вьетнама самими южновьетнам- 
цамя в соответствии с програм
мой Национального фронта ос
вобождения и мирное воссоеди
нение Вьетнама народами Се
верного и Южного Вьетнама 
без иностранного вмешатель
ства.

По словам Солсбери, премьер 
ДРВ отметил, что эти четыре 
пункта представляют собой 
«основу для урегулирования 
вьетнамской проблемы».

«Важнейшая проблема, 
добавил премьер, — состоит в 
достижении такого урегулиро
вания, которое было бы жизне
способным».

«Первые шаги в этом направ
лении, несомненно, должен сде
лать Вашингтон, — сказал Фам 
Ван Донг. — У нас на этот 
счет нет никаких сомнений. Мы 
не можем подгонять историю. 
Если это не произойдет сего
дня, это случится завтра. В 
спешке нет никакого проку».

Касаясь вопроса об объеди
нении Вьетнама, глава прави
тельства ДРВ сказал: «Мы об
судим этот вопрос между со
бой. Мы разрешим его самыми 
подходящими средствами».

Вместе с тем Фам Ван Донг 
подчеркнул, что вьетнамский 
народ преисполнен решимости 
сражаться «до тех пор, пока не 
будет прекращена агрессия».

Еще одно разоблачение большой лжи
НЬЮ-ЙОРК, 4 января. 

(ТАСС). Ханойский корреспон
дент газеты «Нэшнл гардиан» 
Уилфред Берчет сообщает, что 
опровержение Вашингтоном дан
ных о бомбардировках амери
канской авиацией гражданских 
объектов на территории ДРВ 
является вопиющей ложью.

«Вместе с корреспондентом 
газеты «Нью-Йорк тайме» Гар
рисоном Солсбери мы,—пишет 
Берчет, — осмотрели недавно 
подвергшиеся бомбежке районы 
Ханоя и других городов. В пер
вый день рождества мы посети
ли город Фули, располоніенный 
менее чем в 40 милях от Ханоя. 
Этот городок с населением 
10.000 человек был буквально 
сметен с лица земли в результа
те 11 безжалостных налетов 1, 
2 и 9 октября. Мы также посе
тили город текстильщиков Нам- 
динь, в 60 милях от Ханоя, кото
рой подвергался налетам 51 
раз».

Берчет как очевидец свиде
тельствует, что из 51 налета 28 
налетов на город Намдинь было 
совершено в ночное время. Это 
была совершенно беспорядочная 
террористическая бомбежка. В 
Намдине нет ни одного объекта, 
который имел бы военное зна
чение, там нет даже ни одного 
крупного промышленного объ
екта. Из 93 тысяч жителей Нам- 
диня 13.000 работают на тек
стильных фабриках, причем 78 
процентов из них — женщины. 
Во время налетов на город бы

ло сброшено свыше 2.000 бомб, 
1.700 ракет и управляемых ре
активных снарядов «булпап» 
класса «воздух—земля». Наи
более густонаселенный город
ской квартал Тхао, когда-то бо
гатый торговыіі центр, где были 
расположены магазины, торгую
щие шелками, превращен в раз
валины. 13 процентов зданий 
города разрушено.

Берчет отмечает, что опровер
жение Вашингтоном и Сайго
ном того факта, что американ
ская авиация бомбит жилые 
районы Ханоя, не менее цинич
но, чем и сами беспорядочные 
бомбежки. В рождественский 
сочельник Солсбери, я и четыре 
американки — активные участ
ницы двиніешія за мир, посети
ли районы, подвергшиеся бом
бежке. 13 и 14 декабря амери
канцы бомбили все четыре адми
нистративных района города. В 
районе Хоанкем, который начи
нается менее чем в 200 ярдах от 
самого крупного отеля в Ханое, 
лежало в развалинах 300 не
больших домиков.

В районе Нгуен Тхьен, кото
рый начинается в 100 ярдах от . 
центральной площади города, 
разрушен целый квартал, состо
явший из 13 одноэтажных и 
двухэтажных домов. Взрывной 
волной убито несколько чело
век. Берчет пишет, что «отпи
рательство американцев являет
ся самой наглой ложью, на ко
торую когда-либо отваживался 
Вашингтон»,

Р А С С К А З Ы В А Ю Т  Ж У Р Н А А И С Т Ы ,  
В О З В Р А Т И В Ш И Е С Я  И З  П Е К И Н А

Возврггтившиеся из Пекина в Мос
кву три советских журналиста встре
тились 4 января со своими колле
гами. Пресс-конференция состоялась 
в Центральном доме журналиста 
столицы.

Корреспондентов газет «Известия» 
— Ю. Л. Косюкова, «Комсомольская 
правда» — А. С. Крушинского и 
ТАСС—Г. К. Арсланова приветство
вал секретарь правления Союза жур
налистов СССР В. И. Чернышев. Он 
представил собравшимся советских 
корреспондентов, которые покинули 
Китай в связи с совершенно беспоч
венным требованием министерства 
иностранных дел КНР. Китайская сто
рона, сказал В. И. Чернышев, при
бегала при этом к клеветническим 
измышлениям относительно деятель
ности советских корреспондентов в 
Китае, допускала грубые антисовет
ские выпады в адрес нашей страны. 
Союз журналистов СССР решитель

но отвергает клевету по поводу ра
боты наших корреспондентов, кото
рые честно выполняли в Пекине свой 
долг.

Корреспондент Ю. Л. Косюков за
явил на пресс-конференции, что он 
и его коллеги, находясь в Пекине, 
информировали общественное мне
ние своей страны на основании до
стоверных, объективных и проверен
ных фактов. Мы, подчеркнул он, 
постоянно дорожили интересами 
дружбы между народами СССР и 
Китая.

Ю. Л. Косюков напомнил выска
зывания ряда официальных китай
ских лиц, которые, оценивая дея
тельность советских журналистов, 
отмечали, что они вносят определен
ный вклад в дело укрепления совет
ско-китайской дружбы. Корреспон
дент «Известий» рассказал о своих 
личных впечатлениях. Он говорил о 
так называемой «великой пролетар

ской культурной революции», ука
зав, что правдивое освещение целей 
и задач этой последней политиче
ской кампании, видимо, не устраива* 
ло китайских пропагандистов.

Корреспондент «Комсомольской 
правды» А. С. Крушинский остано
вился на трудностях в журналиста 
ской практике, с которыми приш
лось многократно сталкиваться. Ему 
за все восемь с половиной месяцев 
работы а Китае ни разу не разре
шили совершить поездку по стране.

На пресс-конференции выступии 
Корреспондент ТАСС Г. К. Арсланов, 
который подчеркнул, что советские 
журналисты выполняли свой долг s 
высоким чувством пролетарского 
интернационализма.

В заключение журналисты, воз
вратившиеся из Пекина, ответили на 
многочисленные вопросы советских 
и зарубежных корреспондентов.

(ТАСС*,
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РЕПОРТАЖ ИЗ ОПЕРАЦИОННОЙ

ВМЕСТЕ с профессором Бори
сом Александровичем Аль- 
бицким входим в операцион

ную факультетской хирургиче
ской клиники. После шумного 
вестибюля и коридоров тишина, 
которая встречает нас, кажется 
необычной. А между тем это —' 
рабочая тишина.

'—  День в нашей операцион
ной начинается рано, —  вполго
лоса объясняет Борис Александ
рович. —  Иначе нельзя. Опера
ций обычно много. Сегодня, на
пример, восемь.

В малой операционной хирург 
Иван Степанович Петров проводит 
подготовку к операции —  обез
боливание. Пальцы врача обсле
дуют область позвоночника. Най
дено нужное место, делается 
укол.

—  Операция будет сложной,—  
объясняет профессор, —  но за
метьте: аппарат для наркоза 
стоит далеко от операционного 
стола. Сегодня будет применен 
иной способ обезболивания —  
перидуральная анестезия. Лекар
ство вводится в пространство, 
ограниченное твердой мозговой 
оболочкой. Нарушается чувстви
тельность нервной ткани, и боль
ной не чувствует боли. Метод 
удобен, но сложен, требует ма
стерства. Ошибка в один милли
метр может привести к неудаче.

Мы провели более, тысячи 
операций с такой анестезией. Так 
что опыт у  нас большой. На сче
ту ассистента клиники Н. И. Жу
равлевой сотни опытов по изуче
нию этого вида обезболивания.

...Большая операционная оп
равдывает свое название. Неда
ром гости из Москвы, Ленингра
да, Свердловска, войдя сюда, не 
находят слов восхиіцения. Пя
тиметровый потолок, огромные ок
на с трех сторон создают впечат
ление объемности, простора, и

операционный стол, стоящий по
середине, кажется совсем малень
ким.

Идет подготовка к большой, 
сложной операции на мозге. Боль
ной уж е на столе. Через несколь
ко минут анестезиолог клиники 
Е. А. Матюшкин начнет сложный 
наркоз с управляемым дыханием.

Я захожу к Борису Александ
ровичу в кабинет. Профессор про
сматривает перед операцией исто
рию болезни, рентгеновские сним-

жу, что в мыслях он у опера
ционного стола, на котором лежит 
маленький человек, доверивший 
ему свою жизнь.

Мозговая хирургия —  это од
на из трудных отраслей медици
ны. Она выделяется особой точ
ной техникой, изумительно тон
кими приемами исследования и 
лечения. Здесь нельзя ошибаться.

Факультетская хирургическая 
клиника Томского мединститута 
—  одна из первьк в нашей стра-

как обычно: поблескивают сте
рильные инструменты на столи
ке; белые простыни закрывают 
все, кроме совсем небольшого 
участка- тела —  операционного 
поля; руки хирургов, туго обхва
ченные перчатками. Только сама 
операция необычна. Ибо объект 
вмешательства —  святая святых 
природы, самое лучшее, сложное, 
изумительно совершенное из то
го, что создано ею, —  мозг че
ловека.

вы и рентгеновские снимки. Мыс
ли, опережая одна другую, меня
ются в сознании Бориса Алек
сандровича. А руки тотчас же 
выполняют обдуманное.

—  Длинную иглу!
Медленно, очень медленно дви

жется полая, стальная трубочка. 
Скоро должен быть просвет, и 
тогда жидкость начнет вытекать 
через иглу. Вот они —  первые 
капли! Теперь вместо иглы нуж 
но ввести полиэтиленовую тру-

СКАЛЬПЕЛЬ ПРОНИКАЕТ В МОЗГ
ки, анализы больного. Вале К. 
всего 12  лет. Недавно он за
болел. Стали мучить головные 
боли, ухудшилось зрение. 4  меся
ца назад мальчик ослеп. Его по
ложили в детскую больницу, по
том в клинику. Боли усилились 
настолько, что ребенок не мог 
спать. Чтобы ослабить давление 
жидкости, которая сдавливала 
мозг, в черепе сделали небольшое 
отверстие для ее оттока. Облегче
ние наступило сразу. Но стоило 
убрать дренаж, все начиналось 
сначала.

Руки профессора осторожно 
ощупывают голову ребенка.

—  Валя, видишь свет? Пока
жи, в какой стороне окно. Теперь 
укажи место, которое болит боль
ше всего. Ты хочешь, чтобы тебе 
сделали операцию?

Мальчик кивает головой.
—  Сложно и опасно хирурги

ческое вмешательство, —  говорит 
Борис Александрович, когда мы 
выходим из палаты. —  Но это 
единственный шанс. Будем на
деяться, что сумеем помочь.

Профессор задумался, и я ви

не, где стали изучать возможно
сти хирургического лечения бо
лезней мозга. Еще в 2 0 -е  годы 
известный профессор В. М. Мыш 
сделал попытку излечить боль
ных атетозом —  болезнью, кото
рая вызывает судороги, —  с по
мощью скальпеля. Он вскрывал 
мозг и удалял участки коры боль
ших полушарий, вызывавшие 
болезненные симптомы. Сохрани
лись подлинные истории болезни 
того времени. И не только доку
менты. До сих пор под наблюде
нием врачей находится один из 
больных, с успехом проопериро
ванных В. М. Мыш.

Прошло более сорока лет.
Теперь операции на мозге де

лаются десятками в год. Напри
мер, за последние 13  лёт в фа
культетской хирургической кли
нике их сделано 2 8 2 . Разработа
ны новые способы, созданы аппа
раты, обеспечивающие успех опе
раций.

...1 0 .0 0 . Профессор Б. А. Аль- 
бицкий, его ассистенты М. Ф. Вол
кова, П. К. Степичев заняли свои 
места у  операционного стола. Все,

Полчаса длится подход к обо
лочкам, окружающим большие 
полушария головного мозга. При
рода оградила их крепкими сте
нами из костной ткани. Милли
метр за миллиметром продвигает
ся миниатюрный инструмент, на
правляемый руками хирурга, в 
глубь затылочной кости. Наконец 
становится видно, как неширо
кий желобок рассек надвое кость. 
В руках Бориса Александровича 
небольшие ножницы. Разрез твер
дой мозговой оболочки открывает 
доступ к мозгу. Он уже хорошо 
виден. Сотни тончайших сосудов 
на его поверхности переплетают
ся в фантастический узор. Что 
здесь случилось? Какая причина 
мешает нормальному движению  
внутримозговой жидкости? Силь
нейшие головные боли, которыми 
страдал Валя, —  результат сдав
ливания мозга скапливающейся 
жидкостью.

Опухоль? Воспалительный про
цесс? Пожалуй, более вероятно 
последнее. За это говорят анали-

Ф е с т и в а л ь  о к о н ч е н . |
Фестиваль продолжается! |

На двгнадцчть дней в декабре в 
минувшего года столица Украины в 
стала столицей громадной страны, в 
имя которой — телевидение. _ в

Здесь состоялся Первый всесо- S 
юзный фестиваль телевизионных S 

фильмов. Более 50 студий страны 
представили на смотр художест
венные и документальные ленты.

Лучшим из них были присужде
ны призы и награды. Это — по-на
стоящему значительные работы, от
личающиеся высокими художест
венными достоинствами, обращен
ные к сердцам и чувствам людей.

Это в Киеве... А  как быть тем, 
кто во время фестиваля от Киева 
находился за тысячи километров?

Мы рады сообщить томичам, что 
в ближайшее время они смогут по
знакомиться с большей частью 
программы фестиваля. Г остями 
Томской студии станут работники 
телевидения многих городов стра
ны—Ульяновска, Тбилиси, Киева, 
Свердловска, Уфы, Новосибирска,
И ркутска, Омска, Красноярска, 
Ашхабада, Ташкента и других.

6 января — показывает Сверд
ловск. Среди фильмов уральцев 
вы увидите документальный репор
таж *Нарулла Базетов», отмечен
ный в Киеве специальным призом.

О людях и богатствах земли 
байкальской 16 января расскажут 
иркутяне. Двадцатого января —  
встречи с красноярцами.

Этот обширный показ лучших 
фильмов советского телевидения 
Томская студия посвящает 50-ле
тию Советской власти.

С. ГЕОРГИЕВ.

Н О В О С Т И  К И Н О

Участнице событий было шесть лет...
Пассажиры, случайно забред

шие на первую платформу Ка
занского вокзала в Москве, не
доумевали. Через весь перрон 
был натянут плакат с надписью: 
«Дадим хлеб голодающей Моск
ве». Ветер развевал красное 
знамя, на котором начертано: 
«1-й Продотряд г. Москвы». Вы
ли видны и облезлые, старого 
образца вагоны-теплушки с же
лезными печками-буржуйками 
внутри. На каждом надпись — 
«40 человек 8 лошадей»...

Так, в самом начале пятиде
сятого года Великого Октября в 
одном из уголков столицы была 
создана подлинная обстановка 
первого его года — далекого во
семнадцатого. Для чего — не 
трудно догадаться: снимался
фильм. Главное действующее 
лицо этой ленты — девочка 
Анюта. В дни, когда свершилась 
революция, ей было около ше
сти лет.

Что же происходит с Аню
той? Кто она?

В сыром подвале девочка жи
ла с мамой, изможденной, гру
стной женщиной. Отца Анюта 
не знала. Его, большевика, сос
лал очень далеко царь. Потом 
папа приехал, познакомился с 
дочкой, сказал, что его освобо
дил Ленин. Затем их семья пе
ребралась из мрачного подвала 
в большую комнату богатого осо

бняка. Говорили, что и комнату 
им дал Ленин.

В Москве было голодно. Аню
та с мамой долгие часы простаи
вала в «хвостах» за хлебом. Де
вочка научилась читать и хоро
шо запомнила вывеску «Хлеб
ная торговля М. Глебова». В 
булочной выдавали по осьмуш
ке.

С папой стало жить лучше. 
Анюта привыкла к нему. И мать 
повеселела. Но вскоре его пос
лали куда-то за хлебом. Тех, кто 
ехал доставать хлеб, пришел 
проводить на вокзал и сам Ле
нин. Девочка запомнила, как он 
обратился к уезжавшим, значит, 
и к ее папе:

— Товарищи продармейцы!..
Отец не вернулся. Его убили 

какие-то кулаки. Мама горева
ла, потом решила уехать вме
сте с дочкой в деревню. Снова 
был вокзал, поезд, множество 
людей, покидавших голодную 
Москву. Мать с трудом усадила 
Анюту в теплушку: люди помог
ли. А сама взобраться не суме
ла. Поезд тронулся. И поехала 
малышка одна в неведомую 
даль. И стала с того дня беспри
зорницей, бродяжкой...

«Куда ведут дороги» — так' 
будет называться фильм.

А дороги приведут Анюту, 
дочь большевика, в кулацкую 
семью, где хозяин приютит

«ничью» девчонку, чтобы по
могала в его большом хозяйст
ве. Здесь всего было вдоволь. 
Хлеба, мяса, овощей — девать 
некуда. Хозяин даже зарывал 
их в землю, Анюта сама виде
ла.

Однажды пришли продармей
цы. Хозяин им жалобно сказал: 
«Нет хлебушка... Сами еле пе
ребиваемся. Голодаем». И тут 
Анюта .вспомнила голодную 
Москву и Ленина, говорившего 
на вокзале о том, что необходи
мо добыть хлеб у кулаков. И 
показала, где зарыт хлеб и все 
прочее. Пото.м она случайно уз
нала, что хозяин возглавляет 
банду, задумавшую убить прод- 
армейцев. И теперь поняла, кто 
отнял у нее папу. Ночью девоч
ка пробралась в село, где стоя
ли продармейцы, и предупреди
ла их.

Долго скиталась Анюта по 
дорогам жизні?. Наконец, попа
ла в одну из первых школ-ком
мун. Там, после долгих поис
ков, мама и нашла ее.

Картину «Куда ведут доро
ги» по сценарию Константина 
Губаревича на студии «Бела- 
русьфильм» снимает режиссер 
Лев Голуб (известны его ленты 
«Девочка ищет отца», «Мнкол- 
ка-паровоз», «Улица младшего 
сына»).

М. ПОЛЯНОВСКИИ.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ • •  СПОРТ •

НА Л Ы Ж Н Е - С П А Р Т А К О В Ц Ы  З А У Р А Л Ь Я
в районе большого трамплина 

позавчера открылось лично
командное первенство Сибири и 
Дальнего Востока среди сборных 
команд общества «Спартак». В го
сти к томичам съехались пред
ставители Камчатки, Южно-Саха-

«Турнир столетия»
ОТТАВА, 4 января. (ТАСС). 

В третьем матче «турнира сто- 
’ летия», проходящего в Винни
пеге, встретились хоккеисты 
США и Канады. Победили ка
надцы — 7:1.

линска, Хабаровска, Амурской об
ласти, Якутии, Бурятской и Ту
винской АССР, Иркутской, Кеме
ровской, Новосибирской. Омской 
областей и Красноярского края. 
В составе гостей — 41 мастер 
огорта СССР, в том числе пять 
почетных мастеров, и 29 канди
датов в мастера.

Старт на дистанции в 15 и 5 
километров одновременно приня
ли мужчины и женщины, юниоры 
и юниорки.' Линию финиша среди 
мужчин первым пересек почет
ный мастер спорта Геннадий 
Большин (Иркутск). Его результат 
55 мин. 57 сек. Вторым был ке- 
меровчанин почетный мастер 
Дмитрий Хроленок. Третьим — 
также представитель Кузбасса ма-

Т р о ф е и  с е л ь с к и х  с и л а ч е й
Из Усть-Каменогорска воз

вратились тяжелоатлеты обще
ства «Урожай» — мастер спор
та СССР Анатолий Свирин из 
Бакчара, его односельчанин Ни
колай Еремин и колпашевец 
Виктор Кондратков. Там, на со
ревнованиях, которые проводи

лись спортивным общество,!! 
«Кайрат» на приз газеты «Со
ветский спорт», они добились 
неплохих результатов. Каждый 
из них в своей весовой катего
рии завоевал первое место и 
вместе с ним ценный приз.

В. МИТРОХИН.

стер спорта Николай Теребов. 
Среди юниоров пятнадцатикнло* 
метровую дистанцию лучше всех 
прошел Борис Кофанов (Кемеро
во).

У женщин пятикилометровую 
гонку выиграла мастер спорта 
Нина Фирстова (Омск) — 21 мин. 
04 сен. Второй на финише была 
Галина Шубякина (Хабаровск). 
Третье место заняла Нина Лукь

яненко (Камчатка). ■ У юниорок 
эту дистанцию выиграла Нина 
Дарьяшина (Камчатка).

После первого дня в команд
ном зачете лидируют кемеровча- 
не. На втором месте — предста
вители Камчатки, на третьем — 
команда Новосибирской области. 

Соревнования продолжаются.
К. СТЕШЕВ. 

главный судья соревнований.

На призы Нового года
На Томском ипподроме прохо

дили соревнования рысистых ло
шадей, в которых разыгрыва
лись новогодние призы. Успеха 
добился наездник первой кате
гории У. Г. Юсупов, который в 
четырех заездах занял три пер
вых места, а на Личине Алтай
ского конного завода завоевал 
почетный новогодний приз. Два 
почетных приза достались ма- 
стеру-наезднику Н. Н. Метеле
ву, финишировавшему первым

на Мотиве Пермского завода и 
Травле Омского завода. Наезд
ница второй категории А. М. 
Парамонова, выступавшая на 
Челне, также завоевала победу.

По сложившейся традиции 
конно-спортивный праздник за
вершился соревнованиями тро
ек. Их выиграла тройка под уп
равлением наездника первой 
категории Р. В. Пономарева.

В. ЧИКИШЕВ.

т

ночной ТОМСК.

бочку. Это делается специальным 
инструментом. Швы прочно при
крепляют трубку к твердой моз
говой оболочке. Руки хирурга 
осторожно укладывают ее в кост
ный желобок -И снова закрепляют 
швами. Теперь трубочка соединя
ет полости, в которых скапли
вается жидкость, с местом, куда 
она может свободно оттекать. Не
посредственная угроза жизненно 
важным центрам дыхания, кро
вообращения устранена...

А в предоперационной хирург 
Л. Ф. Ходкевич и ассистент хи
рурга Н. Н. Ширко готовятся 
к новой операции. Это уже третья 
бригада хирургов заступает на 
свою нелегкую вахту.

Рабочий день, начатый рано 
утром, продолжается...

0. СОЛЕЦКИЙ.

д- *
'4?

Всегда оживленно в Томском магазине радиодеталей. Сю
да приходят и школьники, собирающие свой первый транзи
стор, и умудренные опытом радиолюбители, вечерами сидящие за 
передатчиками, и мастера, ремонтирующие приемники и телевизоры, 
и просто радиослушатели и телезрители. Всех их встречает теплой 

, улыбкой молодая заведующая Людмила Соколова. Но такому покупа
телю улыбки маловато, требуется знание характеристик радиодета
лей и радиоаппаратуры, требуется умный и точный совет, какую 
лампу, сопротивление, конденсатор или полупроводник можно ку
пить. Недавно работают Людмила Соколова и ее помощница продав
щица Нина Куликова, и каждый день они пополняют свои позна
ния в радиотехнике. Поэтому покупатели не уходят без покупок, а 
магазин перевыполнил годовой план. Посетители магазина устно и 
письменно благодарят Людмилу Соколову и Нину Куликову за вни
мание и чуткость. «Наш клуб» —  называют томские радиолюбите
ли этот магазин. Его небольшой коллектив награлсден вымпелом «За 
высокие показатели в социалистическом соревновании».

НА СНИМКЕ (слева направо): Люда Соколова и Нина Кули
кова изучают устройство новых переносных магнитофонов «Ко
мета-206», прежде чем предложить их своим посетителям.

, Фото с . Землякова.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

томский
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
6 января, утром —. «Лапти-еамо- 

плясы».
6 января, вечером — «104 страни

цы про любовь».
7 января, утром ' «Лапти-еамо- 

плясы»,
7 января, вечером — «Лапти-еамо- 

плясы».
Начало дневных спектаклей — в 

11 чае. 30 мин., вечерних — в 19 час. 
30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал. «Зимнее утро» —
9- 30, 11-20, 13-10, 15, 16-50, 18-40,
20- 30, 22-20. Сеансы для школь
ников — 9 30, 11-20.
Малый зал. «Хевсурская бал
лада» — 9-30, 11-15, 13, 14-45.
16-30, 18-20. Фильм для взрос
лых. «Гром небесный» — 20-10.
21- 55. Фильм для в^ослых.
Зал кинохроники. «Это очень, 
очень серьезно», «В городе—кло
ун» — 9-30. 10-40, 11-50. «Две
жизни» — 13, 16-35, 20-10.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал. «Зимнее утро» —<
9. 10-50, 12-40. 14-30, 16-20, 18-10, 
20,21-50.
Зеленый зал. «Хевсурская бал
лада»' — 13-25. 15-15, 17-05, 18-55. 
20-45, 22-35. Для детей — «Пар
тизанские кукушки» —  9, 11-45.

«ПИОНЕР»
«Партизанские кукушки» — Ѳ,
10- 50, 12-40, 14-30,- 16-20. «Кто вы, 
доктор Зорге?» (две серии) — 
18-10, 20-40.

«СИБИРЯК»
«Сколько лет, сколько зим» (две 
серии) — 12-10, 14-45, 17-20, 19-55,
22- 30. Для детей — «Юнга со 
шхуны «Колумб» — 9, 10-35.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Гром небесный» — 16, 18, 20,
22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Партизанские кукушки» — 15.
«Родившийся в грозу» — 18, 20.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Пятница, 6 января

18.30. Для школьников. «У вас ка
никулы». 18.50. В лабораториях уче
ных. 19.15. Играет Артур Рубинштейн 
(рояль). 19.45. Художественные со
кровища нашей страны. «Дворец- 
музей «Архангельское». 20.10. Ново
сти. 20.20, Музыкальный антракт. 
20.30. В честь 50-летия Советской 
власти. Творческие вечера участни
ков Первого фестиваля телефильмов. 
Показывает Свердловск.

томский ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 18 января 1967 г., в 15 час. 30 мин., 
в аудитории № 111 геологоразведочного ксірпуса института на 
заседании межвузовсного совета по присуждению ученых степе
ней по геолого-минералогичѳоким, горным и географическим 
наукам при Томском политехническом институте состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандидата гео

лого-минералогических наук: Агафановым Г. Д. на тему: «Гео
физические и геохимические методы исследований при поисках 
и разведке плавнкошпатовых месторождений в условиях Восточ
ного Забайкалья»; Большаковым А. П. на тему: «Наледи как 
неблагоприятное физико-геологическое явление и борьба с ними 
при железнодорожном строительстве».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

т
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томский МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ
объявляет, что в среду, 18 января, в 2 часа дня, в актовом за

ле на ученом совете состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени доктора медицинских наук 
Э. Я. Кладницкой на тему: «Влияние длительной новоканниза- 
цин на некоторые виды специфической (аммунитет, аллергия) н 
неспецифической (воспаление) реактивности организма (экспе
риментальное исследование)».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке медицин
ского института.

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в четверг, 19 января 1967 г., в 15 час. 30 мин., 
в аудитории № 111 геологоразведочного корпуса института на 
заседании межвузовского совета по присуждению ученых степе
ней по геолого-минералогическим, горным и географическим нау
кам при Томском политехническом институте состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандидата геоло

го-минералогических наук; Сеноколисом А. Ф. на тему: «Лито
логия древних карбонатных толщ района д. Катюшкина (Бате- 
невский кряж Кузнецкого Алатау)»; Ольховатенко В. Е. на те
му: «Инженерно-геологические условия и методика исследова
ний Итатского буроугольного месторождения в связи с проекти
рованием и строительством крупных карьеров».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

Фото В. Ефименко.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что в четверг, 19 января 1967 года, в 14 час. 30 
мин., в аудитории .Nq 120 главного корпуса, университета на за
седании объединенного совета по присуждению ученых степе
ней по физико-математическим наукам (физические специально
сти) при Томском государственном университете состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени доктора физико-математических 

наук Мелик-Гайказян И. Я. на тему; «Кинетика радиационного 
накопления электронных центров в щелочногалоидных кристал
лах».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке Сибирско
го физико-технического института имени В. Д. Кузнецова.

Томскому шпалопропиточному 
заводу требуются: главный бух
галтер, главный механик, газо- 
электросварщик, токарь-фрезеров
щик.

Обращаться: г. Томск-24, улица 
Трудовая, 20, отдел кадров (авто
бус № 2, остановка «Шпалопро
питочный завод»). .............. 2 — 1

Томская областная база «Сель
хозтехники» приглашает на посто
янную работу—грузчиков, упаков
щиков на тракторный склад, при
емосдатчиков, на временную рабо
ту — штукатуров.

Обращаться; г. Томск, Дормаш, 
31-11, проезд автобусом № 3,
остановка «Первые Сенные», те
лефон №  2-22-62. 2 —2

Томское отделение института 
«Теплоэлектропроект»

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную работу: инжене

ров и техников по водоснабжению 
и канализации, техников, инжене
ров и старших инженеров по про
ектированию тепловых сетей, ин
женеров по проектированию и изы
сканиям железных дорог и уст
ройств СЦБ и железнодорожной 
связи, техников-топографов, геоде
зистов, архитекторов, инженеров- 
строителей.

Здесь же требуются: машинист
ки, слесарь-сантехник, кочегар.

Обращаться; г. Томск-41, про
спект имени Кирова, 36, отдел кад
ров.

«Томгипротранс» приглашает: 
техника по капитальному ремонту 
зданий, шоферов 1-го, 2-го клас
сов, счетовода детского сада-яслей.

Принятые на работу пользуются 
льготами железнодорожников.

Обращаться: г. Томск-4,, про
спект имени Кирова, 20. комната 
8.

Автохозяйству управления об
щественного порядна Томского 
облисполкома требуются: автоэлек
трик, шофер, автослесари.

Обращаться: г. Томск-50, пере
улок Типографский^ 10, телефо
ны №№, 2-32-77 и 2-50-32.

Н А Ш И  АДРЕС 
И ТЕ Л ЕФ ОН Ы
Адрес редакции: проспект им.Ленина» 66.

„ ответ, секретаря —
2-31-19, секретариата _ Ф42 40-
отделов: партийной жизни —’
2-52-23, пропаганды — 2-47-45 
промышленности, нефтегеологии 
и транспорта — 2-37-75, строи- 
тельсѵза и леса — 2-37-75, сель
скохозяйственного — 2-37-39, нау
ки и школ — 2-42-46," советсного 
строительства и быта — 2-37-7 7, 
писем и рабселькоровской сети —’ 
2-37-38 и 2-31-47, информации — 
2-51-61, бухгалтерии и отдела объ
явлений — 2-37-36, стенографист
ки — 2-52-02.

г. Томск-50, типография 
«Красное знамя».

№ 2

К300017 Заказ Мі 24

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


